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АБАЙ-АҚИҚАТ

ІССАПАР

Алдымен Топар кентінде 
жөнделіп жатқан жолдың сапа-
сын көрді. Топар жылыжайла-
рына апаратын жол ағымдағы 
жөндеуден өткізілетін болады. 
Ол үшін 46 млн.теңге бөлінген. 
«Жұмыспен қамту карта-
сы» бойынша Топар кентінде 
жөнделіп жатқан жолдарға 

79,2 млн. теңге бөлінген. Және 
жұмысқа жергілікті жердің 
жұмыссыз тұрғындары тар-
тылуы тиіс. Талапқа сай 19 
адамды қабылдаған екен. Ау-
дан әкімі жөндеу жұмыстары 
әлі басталмағандықтан 
мердігерге және жауапты 
басшыларға бірқатар сын айт-

ты. Жаз мезгілінің 
аяқталуына са-
наулы күндер 
қалды. Ал мұнда 
қандай да бір 
жұмыс жүргізілап 
ж а т қ а н ы 
сезілмейді де. 

«Топар жылы-
жайлары» аумағын 
кеңейтіп, жақында 
жаңа жылыжайдың 
қ ұ р ы л ы с ы н 
аяқтаған болатын. 
Соңғы технология 
бойынша жасалған 
ж ы л ы ж а й д а 
бүгінде қызанақ, 
қияр өсірілуде.   
Қарағанды бой-
ынша ғана емес, 
Қ а з а қ с т а н д а ғ ы 
аумағы жағынан ірі 
жылыжайлардың 
бірі санала-
ды. Аудан әкімі 
алдағы уақытта 
тек көкөніс өсіріп 
қана қоймай одан 
өнімдер жасап 

бағытын кеңейту керектігін 
айтты. Ол үшін аталмыш 
кәсіпорында мүмкіндік 
бар. Мысалы, томат жасау, 
көкөністерді тұздап сату не-
месе өзге де өнімдер жасау 
жағын қарастыру керек деді. 
Бұл жылыжайда күрделі 

Агроөнеркәсіп – аудан тірегі
Сенбі, 16 тамыз күні Абай ауданының әкімі Серік Шайда-

ров Топар кентіндегі «Топар жылыжайлары» ЖШС мен Көксу 
селосындағы «Астра-Агро LTD» ЖШС-де және «Шанс» шаруа 
қожалығында болып, аудандағы ірі агро шаруашылықтардың 
жағдайымен танысып қайтты.

мәселелердің бірі – мамандар 
жетіспейді. Жалақысы орта, 
жұмысы ауыр болғандықтан 
тұрғындар мұнда еңбектенуге 
құлық танытпайды екен.  

Көксу ауылындағы алып 
жауапкершілігі шектеулі 
серіктестік  «Астра-Агро 
LTD» - бүгінде облысқа ғана 
емес, республикаға белгілі. 
Негізінен картоп өсірумен ай-
налысады. Аудан әкіміне ви-
руссыз картоп өсіру бойынша 
жұмыстар жүргізетін зертха-
насын, картоп алқабын және 
оны сақтайтын қоймаларын 
көрсетті жетекшісі Александр 
Шимпф. Бұл жерде өскен кар-
топ тұқымын тек Қазақстан 
ғана емес, Ресей елдері пай-
даланады екен. Жалпы, Көксу 
селосы облысты 65 -70 % кар-
топпен қамтамасыз етуде. 40 
тонна гектарына өнім алады. 

«Шанс» шаруа 
қожалығының биыл 
құрылғанына 15 жыл.  
Осы жыл ішінде жеткен 
жетістіктері орасан. Бүгінде 
егін егіп, картоп өсіреді, 
өткен жылдан бері жылқы 
өсірумен айналыса бастады. 

1000 басқа жеткізіпті.  Техни-
калары да жаңартылған. Дала 
төсін дүбірлетіп Джон-Дир 
комбайны жүр. Ол компью-
термен жұмыс істейтін, зама-
нуи құрылғылар орнатылған 
техника. «Шанстың» егін 
алқаптарын аралап, тыныс-
тіршілігімен танысты. Аудан 
әкімі қос шаруашылықтың 
мемлекеттік бағдарламаларды 
қаншалықты пайдаланып 
жатқандарын, алдағы уақытта 
қандай жоспарлары барын 
жан-жақты сұрап білді. 

Сонымен қатар аудан 
әкімі Серік Жаманқұлұлы 
Көксу ауылында жолдарды 
жөндеу бойынша жүргізіліп 
жатқан жұмыстардың сапа-
сымен танысты. Бұл жерде 
де жұмыссыздар жұмысқа 
қабылданған. Мемлекеттік 
бағдарлама аясында 
жүргізіліп жатқан жұмыс 
сапасы аудан басшысының 
көңілінен шықпады. Ескер-
ту жасап, алдағы уақытта өзі 
бақылауда ұстайтынын айтты. 

 Асылбек ТОЙБЕК  

 ВИЗИТ

ПРИнцИП обРАТной СВяЗИ
19 августа в рамках рабочей поездки в Абайский район депутаты Мажилиса Парламента Республи-

ки Казахстан С.З.Канаев, С.С.Аимбетов, М.К. Пшембаев побывали в селах Юбилейное и Коксу, где 
встретились с руководителями крестьянских хозяйств и трудовыми коллективами. В этот же день 
мажилисмены посетили шахту «Абайская». В рабочей поездке их сопровождали заместитель акима 
Абайского района М.А.Бимаганбетов, секретарь районного маслихата Б.А.Цай, первый заместитель 
председателя Абайского районного филиала партии «Нұр Отан» Н.Р.Адашев.

Первым пунктом рабо-
чей поездки депутатов ста-
ло село Юбилейное. Здесь 
депутаты встретились с ру-
ководителем крестьянского 
хозяйства «Шығыс» Ш.А. 
Осиным и ознакомились с 
деятельностью хозяйства. 
Гостям продемонстрирова-
ли картофелехранилище. 

В селе Коксу мажилис-
мены посетили крупнейшее 

семеноводческое хозяй-
ство – ТОО «Астра-Агро». 
Основное направление де-
ятельности предприятия 
- выращивание семенного 
картофеля высоких репро-
дукций. Помимо этого хо-

зяйство занимается выращи-
ванием зерновых, кормовых 
и овощных культур, жи-
вотноводством. Руководи-
тель хозяйства А.Я.Шимпф 
подробно рассказал о даль-
нейших  планах развития и 
ответил на вопросы депута-

тов. Депутаты 
наглядно убе-
дились что для 
сельчан созда-
ны все условия 
для труда. На 
встрече с тру-
довым коллек-
тивом депута-
ты рассказали 
о социальной 
составляющей 
Послания Пре-
зидента РК 

Н.А.Назарбаева народу Ка-
захстана «Казахстанский 
путь-2050: Единая цель, 
единые интересы, единое 
будущее». Сельчан инте-
ресовали вопросы пенси-
онного законодательства, 
поддержки материнства и 

детства и др. На все вопро-
сы были даны обстоятель-
ные ответы.

На шахте «Абайская» 
столичных гостей встрети-
ли аким г.Абай С.К.Сатаев 
и и.о. директора шахты 
Ю.М.Цветков. Данное пред-
приятие является градоо-

бразующим предприятием 
и вносит свой вклад в раз-
витие Абайского района. 
Депутаты обсудили с горня-
ками развитие социальной 
сферы и условия труда, пен-
сионный вопрос.

Соб.корр.
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18 августа аким района Шайдаров С.Ж. провел совещание, 
на котором были рассмотрены вопросы подготовки к уборке 
урожая и заготовки грубых кормов агроформированиями реги-
она в 2014 году; работы жилищной комиссии; реализации Ком-
плексного плана развития моногорода Абай на 2012-2015 годы.

На совещание были приглашены ру-
ководители сельхозформирований.

По-первому вопросу выступил ру-
ководитель отдела сельского хозяйства 
и ветеринарии А.Санаубаров, доло-
живший о том, что в 2014 году посев-
ная площадь с/х культур составила 
21тыс.112,5 га. План заготовки грубых 
кормов- 50,0 тыс.тонн. По состоянию 
на 15 августа заготовлено 50,0 тыс.тонн 
или 100%, в том числе многолетних 
трав заготовлено 12,0тыс.тонн. Плани-
руется заготовить 9,0тыс.тонн сочных 
кормов; 800 тонн сенажа, из которых 
700 тонн уже заготовлено. Для уборки 
урожая имеется 91 зерноуборочных 
комбайнов, 1 силосоуборочный ком-
байн, 89 грузовых автомобилей, 229 
тракторных прицепов, 21 картофелеубо-
рочных комбайнов, 31 картофелекопа-
лок, 3 морковоуборочных комбайнов. 
Готовность с/х техники составляет 98%. 
Для проведения уборки урожая району 
выделено 751 тонна удешевленного ди-
зельного топлива, на 15 августа обеспе-
ченность составляет 46,6%.

По-второму вопросу выступил заме-
ститель акима района Жакенов А.Г.,  
отметивший что в очереди на жилье 
стоят 1565 человек, в том числе 144-де-
ти-сироты, имеющие право внеочеред-
ного получения жилья из коммуналь-
ного жилого фонда; 588-гос.служащие 
и работники бюджетных организаций, 
833-социально защищаемые слои на-
селения. В период с 2011 по 2014 годы 
было введено всего 150 квартир. Из 
коммунального жилого фонда предо-
ставлены 125 квартир, которые были 
переведены в коммунальную собствен-
ность по решению суда. Для обеспе-
чения жильем нуждающихся граждан 
необходимо ежегодно вводить не менее 
350-400 квартир. За 2011-2013 годы 
было выдано 231 договоров привати-
зации жилья. Согласно распоряжения 
акима района № 29р от 16.06.2014г. 
проводится работа по инвентаризации 
жилого фонда и бесхозяйного имуще-
ства.

По-третьему вопросу выступила 
и.о.руководителя отдела экономики и 
финансов Хабибрахманова Ф.Б. доло-
жившая о ходе реализации Програм-
мы развития моногородов. Всего на 
реализацию программы предусмотре-
но 5 млрд.700 млн.тенге, в том числе: 
2012г.-103,2млн.тенге; 2013г.-616,6млн.
тенге; 2014г.-1млрд.351млн.тенге, 
т.е.увеличилось в 2,1 раза по сравнению 

с прошлым годом. Проведены работы 
по благоустройству города, развитие 
социальной и инженерной инфраструк-
туры города, разработан и утвержден 
план застройки г.Абай с расчетным 
периодом до 2038 года. Много средств 
направлено на поддержку и развитие 
малого и среднего предприниматель-
ства (гранты, микрокредиты). В целях 
улучшения внешнего облика города 
проводится демонтаж пустующих до-
мов. Осуществляется разработка про-
ектно-сметной документации на стро-
ительство двух 9-ти этажных жилых 
домов.

По итогам совещания аким райо-
на Шайдаров С.Ж. дал ряд поручений. 
Так, заместителю акима района Бима-
ганбетову М.А., руководителю отдела 
с/х и ветеринарии Санаубарову А.Д. 
поручено обеспечить 100% выборку 
удешевленного дизельного топлива; 
совместно с тер.инспекцией МСХ РК 
взять на контроль учет по валовому 
сбору урожая.Акимам сел и сельских 
округов контролировать ход уборочной 
кампании. Глава района интересовался 
финансовым состоянием аграриев, уча-
стием крестьянских хозяйств в государ-
ственных программах.

Заместителю акима района Жакено-
ву А.Г., и.о. руководителя отдела ЖКХ, 
ПТ и АД Джаркимбаевой Д.М. пору-
чено активизировать исковую работу 
по переводу квартир в коммунальную 
собственность, совместно отделом эко-
номики и финансов обеспечить своев-
ременную регистрацию решений суда 
в органах юстиции, изготовление тех. 
паспортов и оценку квартир перешед-
ших в коммунальную собственность. 
Руководителю отдела строительства 
Магзину М.С. начать подготовку ПДС 
для строительства домов в поселках, 
селах по программе «Дорожная карта 
занятости».

Руководителям отделов образова-
ния, культуры, занятости и социаль-
ных программ, предпринимательства, 
строительства, ЖКХ, ЧС внести из-
менения в комплексный план развития 
моногорода Абай на 2016-2017 годы и 
согласовать проекты с вышестоящими 
отраслевыми управлениями в срок до 25 
августа.

З.НАдиРОВА,
пресс-секретарь 

аппарата акима района

АУДАНДЫҚ ӘКІМДІКТЕ в рАйоННоМ АКиМАТЕ 
Мерекелер жоғары 

деңгейде аталып өтіледі
Аудан әкімі Серік Шайдаровтың төрағалық етуімен 

аудандық әкімдікте тағы бір жиын өтті. Оған ауыл әкімдері, 
бөлім басшылары қатысты. Күнтәртібінде алдағы уақытта той-
ланатын – Конституция күні мен Шахтерлер мерекесін атап өту 
талқыланды.

Аудан әкімінің орынбасары Ә.Жүніспекова ауданда өтетін мәдени іс-шаралар 
туралы баяндап, мереке күні аудан орталығы Абай қаласында өтетін салтанат-
ты шара туралы егжей-тегжейлі айтып өтті. Сонымен қатар жиында қоғамдық 
тәртіп, сауда-саттық, қаланың санитарлық жағдайы тағы басқа да ұйымдастыру 
жұмыстарының маңызды тұстары жан-жақты қаралды.   

Абай қаласында қос меркеде күн көкжиектен көтеріле басталады. Және 
ұясына енгенше жалғасатын болады. Мәдениет үйі алаңында түрлі шаралар 
ұйымдастырылып, кешкісін Қазақстан Республикасының әншілерінің қатысуымен 
мерекелік концерт өтеді.  

Аудан әкімі мемлекеттік мерекені және кеншілердің кәсіби мейрамын жоғары 
деңгейде атап өтуді тапсырды. Абай қаласы - кеншілер қаласы болғандықтан әрбір 
кенші мерекені сезініп, ардагерлер назардан тыс қалмасын деді. 

Конституция күні - еліміздің басты мейрамдарының бірі. Ол әрбір тұрғынның 
мейрамы. Өйткені біз демократиялы елде Заңға сүйеніп өмір сүреміз. Қазақстан 
Республикасының Контситуциясы 20 жыл ішінде жетіліп, елдің өркендеуінде 
үлкен рөл атқарып келеді. Аудан басшысы сондықтан мейрамның мәртебесін бір 
кісідей көтеру парызымыз деді. 

А.ТОЙБЕК

НА ПРяМОЙ СВяЗи 
с населением

18 августа 2014 года аким района Шайдаров С.Ж. провел прием граждан по 
личным вопросам. Обратившихся жителей района волновали вопросы трудоу-
стройства, получения жилья из коммунального жилого фонда, последнего повы-
шения размера пенсии. Для решения проблем заявителей главой района были даны 
задания руководителям государственных учреждений. Так, руководителю отдела 
занятости и социальных программ Шакентаеву З.Ш. было поручено изучить ры-
нок труда региона и изыскать возможность трудоустройства лиц с ограниченными 
возможностями, держать этот вопрос на постоянном контроле в  свете поручения 
Президента страны Н.А.Назарбаева о создании безбарьерной зоны для инвалидов.

В целях решения вопроса предоставления жилья заместителю акима района Жа-
кенову А.Г. поручено уточнить целевое назначение земельного участка реконстру-
ируемого общежития в п.Топар по ул.Пономарева, 9. Подготовить ходатайство в 
ТОО ГРЭС «Казахмыс Энерджи» по предоставлению жилья. Изучить возможность 
аренды жилья из частного фонда, подготовить расчет её стоимости.

По вопросу повышения размера пенсии с 1 апреля 2014 года было разъяснено, 
что с 1 января 2014 года  повышение составило 9%,  с 1 апреля 2014 года было 
увеличение на 4,5%, причем эта добавка  была произведена с учетом размера пен-
сии по состоянию на декабрь 2013 года. В целом же пенсия повысилась на 13,5% 
к пенсии 2013 года. 

З.Надирова,
Пресс-секретарь аппарата акима района

Встреча с депутатами
21 августа 2014 года аким района Шайдаров С.Ж. встретился с депутатами 

Абайского районного маслихата. Избранники народа рассказали главе района о 
проблемах, волнующих жителей их избирательных округов, поднимали вопросы 
благоустройства населенных пунктов, строительства клуба в с.Юбилейное, обору-
дования убойных площадок и другие вопросы. Депутаты Бирюков А.Н., Жумаба-
ев К.С., Тынгишев Е.А. сказали о необходимости строительства полигонов твер-
дых бытовых отходов в селах Самарка, Сарепта, Есенгельда, Юбилейное, Коксу, 
Карагандинское; поселках Южный и Карабас. Депутат Филипенко Н.С. отмети-
ла  многочисленные обращения своих избирателей по вопросу незамедлительной 
установки  сфетофора на кольце второго микрорайона, т.к. водители игнорируют 
имеющийся там знак перехода, кроме того, второй знак был сорван несколько лет 
назад. Сотрудники ГАИ не уделяют должного внимания вопросам безопасности 
пешеходов.

Депутаты Жумабаев К.С., Филипенко Н.С. обратилась к акиму района Шай-
дарову С.Ж. с просьбой при уточнении бюджета изыскать возможность выделения 
средств для приобретения компьютеров в сельские библиотеки. В этом случае 
библиотекари смогли бы оказывать помощь жителям сел в получении государ-
ственных услуг с помощью «Электронного правительства» и им не пришлось бы 
обращаться за различными справками в ЦОНы.

Глава района внимательно выслушал каждого депутата и заверил их в том, 
что исполнительная власть приложит имеющиеся средства и изыщет ресурсы для 
решения поднятых проблем.

З.Надирова,
Пресс-секретарь аппарата акима района

ЦЕль - 
РАЗВиТиЕ РАЙОНА

Маңызды шараға – 
тыңғылықты дайындық

Үстіміздегі жылдың қыркүйек 
айынан бастап елімізде мүлікті жа-
рия ету акциясы басталады. Осымен 
екінші рет өткізіліп отыр науқан. 1 
жыл бойы жүргізілетін шара барысында 
тұрғындар ақша, құнды қағаздар, заңды 
тұлғалардың жарғылық капиталдағы 
қатысу үлесі, жылжымайтын мүлік, 
құрылыс нормалары мен ережелеріне 
сәйкес келетін Қазақстанның 
аумағындағы ғимараттар, сонымен қатар 
республиканың аумағынан тыс жылжымайтын мүліктерін құжатпен заңдастыруға 
мүмкіндік алады. 

Жауапты жұмысқа дайындық барысы жер-жерлерде басталып кеткен. Абай 
ауданында да комиссия құрылып, тұрғындарды ақпараттандыру жұмыстары 
жүргізіліп жатыр. Осы аптада аудандық әкімдікте аудан әкімінің орынбасары Ма-
рат Бимағанбетовтың төрағалығымен жиналыс өтті. Онда дайындық жұмыстары 
тағы бір пысықталды. Бұған дейін аудан әкімі Серік Шайдаров басшылырдың 
қатысуымен жиналысты өзі өткізген болатын.  

Марат Айтбайұлы ауыл, кент, әкімдеріне әрбір тұрғынға мүлікті жария ету 
науқанының басталатынын жеткізуді тапсырды. Аудандық газетте мақалалар 
жариялау жоспары құрылып, парақшалар таратылып, ғимараттарда ақпараттар 
іліну керектігін айтып, халықты барынша хабардар етуді жүктеді. Және бірқатар 
мәселелер шешіліп, жауапты басшыларға тапсырмалар берді. Аудандағы 
Кәсіпкерлер палатасы мен Ассосациясы да тыс қалмай, науқанның ойдағыдай 
өтуіне үлес қосуларын сұрады. 

Мүлікті жария ету мерзімі - 2014 жылғы 1 қыркүйекте басталып, 2015 жылғы 
30 қарашада аяқталады. Осы науқанға қатысуға заңмен белгіленген тәртіпте 
мүлкін жария ететін Қазақстан Республикасы азаматтарының, қоныс аударған 
қандастарымыздың және Қазақстан Республикасында тұруға ықтиярхаты бар 
адамдардың құқығы бар.

А.ТОЙБЕК  
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Пресс-служба информирует

СЕМИнАРЧтобы 
ПОСЕлОК РАЗВиВАлСя

18 августа в дК «Энергетик» п. Топар под председательством заместителя 
акима Абайского района М.А.Бимагамбетова прошло совещание, посвящен-
ное изменению Генерального плана п. Топар.  В мероприятии приняли уча-
стие жители поселка.

На данный момент в бывшем районном центре существует большой процент 
износа жилищного фонда. История поселка начинается с середины прошлого сто-
летия и первоначально  его планировали построить  как поселок городского типа, 
для работников ГРЭС -2 и завода ЖБИ. На данный момент 60% жилищного фонда 
состоит из частных домов и 40% из многоквартирных домов.  С каждым годом в 
поселке проводится  большой фронт работ по благоустройству, строятся новые 
объекты и инженерные коммуникации. В этом плане,  логичным является измене-
ние  генерального плана населенного пункта. 

На встрече жителям рассказали о том, что по генплану в поселке построят 2  
школы, 2 детских сада. Планируется сделать новую въездную группу, состоящую 
из арок. Разработчики генплана разделили на три этапа строительство новых объ-
ектов, таким образом, численность жителей возрастет и облик поселка кардиналь-
ным образом изменится в лучшую сторону.

Между старым и новым центром поселка планируется поместить бульварную 
ось, и таким образом объединить их. На этой территории будут располагаться раз-
личные административные здания, объекты культуры и др.

ЖАңАлЫҚТАр НовосТи

О демографической 
ситуации в РК 

за январь-июнь 2014 года
Численность населения страны на 1 июля 2014г. составила 17 284,9 тыс. человек, в 

том числе городского – 9 523,1 тыс. (55,1%), сельского – 7 761,8 тыс. человек (44,9%). 
В январе-июне  2014 года численность населения в целом по стране увеличилась на 
124,1 тыс. человек или 0,7%, по сравнению с 1 июля 2013г. численность населения 
увеличилась на 256,3 тыс. человек или 1,5%.

В результате обработки записей актов гражданского состояния, представленных 
органами РАГС, число родившихся за январь-июнь 2014г. составило 193,3 (188,6) 
тыс. человек, что на  4,7 тыс. человек или 2,5% больше, чем в январе-июне 2013 года. 
Общий коэффициент рождаемости на 1000 человек составил 22,55 (22,34) родивших-
ся.

В рассматриваемом периоде число умерших составило 66,9 (70,4) тыс. человек, 
что на 3,5 тыс. человек или 5% меньше, чем в январе-июне 2013г. Общий коэффици-
ент смертности на 1000 человек составил 7,80 (8,34) умерших.

Естественный прирост населения республики в январе-июне 2014г. по сравнению с 
январем-июнем 2013г. увеличился на 8,2 тыс. человек или на 6,9% и составил  126,4 
(118,2) тыс. человек. Естественный прирост на 1000 населения составил 14,75 (14,00) 
человек.

За январь-июнь 2014г. в республике число умерших детей в возрасте до 1 года 
составило 2068 (2228) человек, что по сравнению с аналогичным периодом предыду-
щего года меньше на 7,2%. Коэффициент  младенческой смертности за этот период по 
сравнению с январем-июнем 2013 года снизился с  11,81 до 10,70 промилле. Основной 
причиной младенческой смертности являются состояния, возникающие в перинаталь-
ном    периоде, от которых в январе-июне 2014г. умерло 1124 (1275) младенцев или 
54,4% (57,2%) от общего числа смертных случаев среди младенцев. Число умерших 
младенцев от врожденных аномалий составило 415 (402) или 20,1% (18%), от болезней 
органов дыхания - 157 (159) или 7,6% (7,1%) и от несчастных случаев, отравлений и 
травм - 96 (109) или 4,6% (4,9%). 

За январь-июнь 2014г. органами РАГС представлены 68,4 (71,2) тыс. записей ак-
тов о заключении брака. По сравнению с январем-июнем 2013 года их число умень-
шилось на 3,9%, это связано с тем, что в январе 2014 года количество фактов поздней 
передачи актов, зарегистрированных в предыдущем году, было меньше чем в янва-
ре 2013 года. Общий коэффициент брачности на 1000 населения составил 7,98 (8,43) 
заключенных браков. За январь-июнь 2014г. число разводов составило – 25,2 (24,7) 
тыс., по сравнению с соответствующим периодом 2013г. их число увеличилось на 2%. 
Общий коэффициент разводимости на 1000 населения составил 2,94 (2,92) расторгну-
тых брака.

 В результате обработки талонов статистического учета прибытия/убытия, пред-
ставленных органами миграционной полиции, число зарегистрированных прибыв-
ших в страну на постоянное место жительства (мигрантов) в январе-июне 2014г. по 
сравнению с январем-июнем 2013г. уменьшилось на 20,7% и составило 8 454 челове-
ка, число выбывших из страны мигрантов увеличилось на 7,8% и составило 10 793 
человека,  сальдо миграции -2339 человек. Основной миграционный обмен страны 
происходит с государствами СНГ. Доля прибывших из стран СНГ и выбывших в эти 
страны составили 87,5% и 88% соответственно. За рассматриваемый период по срав-
нению с январем-июнем 2013г. число мигрантов, переезжающих в пределах страны 
увеличилась на  40 462 человека или 31,2% и составило 170 771 человек. Удельный 
вес межрегиональных мигрантов составил 43,4 (41,8)% от общего числа внутренних 
мигрантов страны. Положительное сальдо межрегиональной миграции наблюдаются 
в городах Астана (10 452 человека), Алматы (6 968 человек) и Мангыстауской (342 
человека), Атырауской (299 человек), Актюбинской (176 человек) областях.

О пенсионной системе 
21 августа в Центральной районной больнице г.Абай прошел 

семинар на тему «Пенсионная система  в Республике Казахстан».

Перед  медицинскими работниками выступили тренер ресурсного центра НПО 
«BASIS» Инга Роздобудько и начальник отдела развития социального партнер-
ства Палаты предпринимателей Карагандинской области Кайрат Копбаев. Данный 
семинар был организован по заказу Министерства труда и социальной защиты 
РК. Среди присутствующих провели анкетирование и раздали им информацион-
ные материалы. С помощью специального экрана Инга Викторовна рассказала 
врачам о грядущих изменениях в пенсионной системе, формировании базовой и 
солидарной пенсии. Как выяснилось  в республике существует многоуровневая мо-
дель пенсионной системы. Докладчик также акцентировала внимание участников 
семинара на преимуществах страховых пенсионных выплат и страхового депози-
та. В целом модернизация системы пенсионного обеспечения в РК будет идти в 
несколько этапов.

В целях выполнения  Государствен-
ной программы  развития образования и 
в связи с переходом на 12-летнее обуче-
ние проводится работа по обновлению 
предметных кабинетов. Оснащены  ка-
бинетами  физики новой модификации  
61% школ,   химии - 59%,  биологии 
– 37%, лингафонно - мультимедийны-
ми  кабинетами 70% школ, 56% школ 
имеют интерактивное оборудование. В 
2013 году  были приобретены кабинеты 
химии для Коксунской СШ  и СШ №1.  
В 2014 году  будут  приобретены  13 кабинетов новой модификации на сумму 57 
млн. 794 тыс.тенге (2 кабинета химии,  6 кабинетов биологии  и 5 мультимедийных 
кабинетов). В 2013 году на средства местного бюджета в сумме 1 млн. 030тыc.
тенге была приобретена  школьная мебель для организаций образования. 

ГУ «Отдел образования, физической культуры и спорта»

Система водоснабжения и водоотве-
дения города в настоящее время требует 
проведения капитального ремонта. Износ 
системы водоснабжения составляет 50%, 
канализационных сетей 75 %. В последнее 
время участились случай подпора канали-
зационных колодцев.   Надо отметить, что 
проблемы при зачистке канализационных 
колодцев появляются в основном из-за бы-
тового мусора, выбрасываемого жильцами 
в унитазы. 

Для активации работы по очистке кана-
лизационных  колодцев в КГП «Жигер Су» 
создано 2 специальные бригады, ранее работала 1 бригада. Одной из  насущных 
проблем является отсутствие крышек на канализационных и водопроводных ко-
лодцах, в результате чего повышается риск травмированности населения и загряз-
нения воды. Для решения данного вопроса из местного бюджета выделены сред-
ства на приобретение комплектов пластиковых люков и бетонных плит. До конца 
года планируется установить 50 люков на колодцы.   

ГУ «Аппарат акима г.Абай»        

22 августа 2014года в здании акимата Абайского района прошел семинар по 
вопросам качественного оказания государственных услуг, в работе которого при-
няли участие акимы сел и поселков района, руководители государственных уч-
реждений, оказывающих гос.услуги, руководитель отдела ЦОН г.Абай.  Перед 
собравшимися выступили: руководитель отдела контроля государственных услуг 
аппарата акима Карагандинской области Жапарова Зада Сагиндыковна, гл. специ-
алист Федорова Марина Владимировна. 

АМАНБАЕВ Ф.Б
главный специалист аппарата акима Абайского района

СообщЕнИЕ
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2014 жылдың 1 қыркүйегінен бастап мүлікті жария ету ак-
циясы басталады. Бұл өзге  тұлғаның атына рәсімделген жыл-
жымайтын мүлікке ие болу құқығын заңдастырады. Соны-
мен қатар қаражатты заңды айналымға енгізуге, ғимараттар 
мен құрылыс нысандарын заңдастыруға мүмкіндік береді. 
Жекешелендіру бойынша аудандық комиссия Абай қаласы, 
Абай көшесі 26, (Абай қаласының әкімі аппаратында) 4-ші 
кабинетте орналасқан. Анықтаманы 44996 телефоны арқылы 
ала аласыздар.  

С 1 сентября 2014 года стартует акция по легализации иму-
щества, которая позволит узаконить право обладания недви-
жимым имуществом, оформленным на другое лицо, а также 
ввести в законный оборот денежные средства, здания, строе-
ния и сооружения. Районная комиссия по легализации распо-
ложена по адресу: г.Абай, ул.Абая, 26 (здание аппарата акима 
г. Абай), кабинет 4. 

За справками обращаться по телефону: 44996

В течение какого периода пройдет 
легализация имущества?

С 1 сентября 2014 года по 31 декабря 
2015 года.

Обеспечивается ли конфиденци-
альность информации, полученной 
в процессе проведения легализации 
имущества?

В соответствии с Законом РК «Об 
амнистии граждан Республики Казах-
стан, оралманов и лиц, имеющих вид на 
жительство в Республике Казахстан, в 
связи с легализацией ими имущества» 
конфиденциальность информации, по-
лученной в процессе проведения легали-
зации имущества,  гарантируется зако-
нами Республики Казахстан.

Производится ли уплата сбора 
при легализации денег?

Сбор за легализацию будет взимать-
ся в двух случаях с лиц, легализующих:

- деньги, в случае досрочного (до 
пяти лет) снятия со специального счета 
в банках второго уровня, без инвести-
рования в экономику;

- имущество, находящееся за преде-
лами РК, в том числе оформленное на не-
надлежащее лицо.

Каков размер сбора за легализа-
цию имущества?

Размер сбора составляет 10 про-
центов от стоимости приобретения или 
оценочной стоимости имущества, на-
ходящегося за пределами территории 
Республики Казахстан.

до какого числа возможна подача 
документов на легализацию недвижи-
мого имущества?

С 1 сентября 2014 года и до 30 ноя-
бря 2015 года.

С какой даты имущество считает-
ся легализованным?

Имущество (кроме денег) считается 
легализованным с даты вынесения ко-
миссией, налоговым органом решения 
о легализации.

Деньги считаются легализованными 
со дня их внесения (перевода) на сбере-
гательный счет.

Кто несет расходы, связанные с 
оформлением легализованного иму-
щества?

 Такие расходы субъекты легализа-
ции несут самостоятельно.

ВоПРоСЫ-оТВЕТЫ
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Мүлікті жария ету қай кезеңде 
өтеді?

2014 жылғы 1 қыркүйектен  2015 
жылғы 31 желтоқсан аралығында.

Мүлікті жария етуді өткізу 
үдерісі кезінде алынған ақпараттың 
құпиялылығы қамтамасыз етіле ме?

«Қазақстан Республикасының 
азаматтарына, оралмандарға және 
Қазақстан Республикасында тұруға 
ықтиярхаты бар адамдарға олардың 
мүлікті жария етуіне байланы-
сты рақымшылық жасау туралы» 
ҚазақстанРеспубликасының2014 
жылғы 30 маусымдағы Заңына сәйкес, 
мүлiктiжарияетудiөткiзупроцесiндеа
лынғанақпараттыңқұпиялылығыҚаз
ақстанРеспубликасының заңдарымен 
кепілдендіріледі.

Ақшаны жария ету кезінде алым 
төлеу жүргізіле ме?

Жария етуші тұлғалардан жария ету 
кезіндегі алым екі жағдайда алынады:

-экономикаға инвестиция жасамай, 
екінші деңгейлі банктердегі арнайы 
есепшоттардан мерзімнен тыс (бес 
жылға дейін)ақшаны алғанда;

-ҚР тыс жерлерде орналасқан, соның 
ішінде тиісті емес тұлғаға ресімделген 
мүлікке.

Мүлікті жария ету үшін алымның 
көлемі қандай?

Алым көлемі Қазақстан Республика-
сы аумағынан тыс жерлерде орналасқан 
мүліктің сатып алынған құны немесе 
мүліктің бағалау құнынан 10 пайызды 
құрайды.

Жылжымайтын мүлікті жария 
ету үшін құжаттарды қай күнге дейін 
беруге болады?

2014 жылғы 1 қыркүйектен  2015 
жылғы 31қараша аралығында.

Қай күннен бастап мүлік жария 
етілді деп саналады?

Жария ету туралы комиссияның, 
салық органының шешімі шыққан 
күнінен бастап мүлік (ақшадан басқа) 
жария етілді деп саналады.

Жинақтау шотына ақшаенгізілген 
(аударылған) күннен бастап ол жария 
етілді деп саналады.

Жария етілген мүлікті ресімдеумен 
байланысты шығыстарды кім 
төлейді?

Ондай шығыстарды жария ету  
субъектілері өздері төлейді.

Құқығы сотта дауласып жатқан 
мүлік жария етілуге жата ма?

Мұндай мүлік жария етілуге жат-
пайды.

Несие ретінде алған ақшамды мен 
жария ете аламын ба?

Мұндай ақшаларжария етілуге жат-
пайды.

Бір мүлікті жария ету тура-

лы қайталап өтініш беру қандай 
жағдайларда мүмкін?

Жіберілген кемшіліктерді жою 
үшін мүлікті жария етуге ұсынылған 
құжаттар (ақшадан басқа) тек 
қайтарылған жағдайда ғана.

Қазақстан Республикасы 
аумағынан тыс жерлерде орналасқан 
жылжымайтын мүлікті жария ету 
мүмкін бе?

Мүмкін. Сонымен бірге Қазақстан 
Республикасының азаматтық 
заңнамасына сәйкес, жылжымай-
тын мүлік деп айқындалатын мүлікке 
сәйкес келетін осындай мүлік мүлік деп 
танылады.

 Кім мүлікті жария ету субъекті 
болып табылады?

Қазақстан Республикасының аза-
маттары, оралмандар және Қазақстан 
Республикасында тұруға ықтиярхаты 
бар адамдар.
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Абилов Хамит Абильтаевич ро-
дился в 1930 году. Образование выс-
шее. После окончания Алматинского 
горного института работал на шахте 
№ 17 Бис в городе Караганде. С 1961 
по 1990 годы работал на шахте № 9 
диспетчером. Имеет ряд поощрений и 
награждений: «Ветеран труда» - 1987 
год, «Почетный шахтер» - 1981 год.

Вахитов Минзеид Минуллович. 
Родился 3 января  1958г. Закончил 
среднюю школу и ГПТУ № 83 горо-
да Целинограда. Трудовой путь начал 
20.07.1976г. в 3-ем основном локомо-
тивном депо Казахской железной до-
роги города Целинограда, куда был 
принят помощником машиниста элек-
тровоза. 

Со 2 ноября 1976г. ПО 23 ноября 
1979г. служил в рядах советской ар-
мии. Демобилизовавшись, пришел 
работать  на шахту «Абайская» (6-7) 
объединения «Карагандауголь» под-
земным горнорабочим 1 разряда.  Че-
рез полгода снова вернулся в локомо-
тивное депо помощником машиниста 
электровоза, закончил курсы машини-
ста электровоза. Отработав после кур-
сов 5 месяцев, перешел работать на 
шахту имени 50-летия Октябрьской ре-
волюции подземным горнорабочим 3 
разряда на участок ОКР-1,  работал по 
15.11.1982г., после чего 29.11.1982г. 
устроился трудиться в шахтострои-
тельное управление № 3 комбината 
«Карагандашахтастрой» подземным 

ГАлЕРЕя ШАХТЕРСКОЙ СлАВЫ
проходчиком 4 разряда. Работал по 
01.07.1995г.  И снова поиск.  Переехал 
в Междуреченск. Там устроился на 
шахту «Распадская» подземным про-
ходчиком и работал по 19.06.1997г.

Затем вернулся в город Абай. 
Устроился  04.08.1997г. на шахту 
Абайская  УД АО "ИСПАТ КАРМЕТ" 
подземным проходчиком 5 разряда, 
где трудится и сейчас. 

За добросовестный труд имеет бла-
годарности и поощрения. За достиже-
ние высоких показателей по добыче 
угля занесен  07.07.2005г. на доску По-
чета. 20.08.2007г. награжден знаком 
«Шахтерская слава 3 степени

Глушенков Валерий Николае-
вич. Родился 5 сентября 1947г. В селе 
Долинка Карагандинской области в 
семье военного. В 1966 году закончил 
10 классов общеобразовательной шко-
лы. Прошел производственное обуче-
ние по специальности радиомеханика  
и устроился работать на шахту им. 
Калинина треста «Карагандауголь» 
поверхностным разнорабочим в меха-
нический цех. 

С  13  сентября 1966г.  по 24  мая  
1969г.  Валерий Николаевич проходил 
срочную службу в ГДР старшим опе-
ратором радиолокационных станций 
орудийной наводки.

После армии вернулся работать на 
шахту. 20 сентября 1969г. был принят 
подземным слесарем монтером 2 раз-
ряда

В  1975г.   закончил вечернее от-
деление Абайского горного технику-
ма, получив  специальность «Горная 
электромеханика». Постепенно повы-
шая квалификацию I марта 1977г. по-
лучил назначение – главный энергетик 
шахты. С  8  августа  2000г. – главный 
механик шахты. 

Получив травму в автоаварии с 16 
декабря 2005г. находился на лечении 
по 2 ноября 2007г., после чего снова 
вернулся на шахту в качестве механи-
ка хоз. участка.

Макаров Юрий 
Васильевич. Родился  
18 июля I960 г. в горо-
де Абае Карагандин-
ской области, закончил 
среднюю школу № 14 и 
Абайский горный тех-
никум. С 11.05.1979г. 
по 30.04.1961г. служил 
в рядах советской ар-
мии. 

Трудовой горняцкий 
путь начал 22.06.1981г. 
на шахте «Чурубай-Ну-
ринская» объединения 
«Карагандауголь» под-
земным горнорабочим 
1 разряда.

С 28.02.1983г. по 
05.08.1991г. работал 
на шахте «Топарская»  
объединения «Караган-
дауголь». 

Будущее зависит от нас
13 августа состоялось расширенное заседание Политсовета Абайского  

районного филиала партии «Нұр Отан» по обсуждению проекта Программы 
противодействия коррупции на 2015-2025 годы. В работе заседания приняли 
участие члены комиссии партийного контроля и Общественного совета, чле-
ны депутатской фракции партии «НұрОтан» районного маслихата, председа-
тели первичных партийных организаций, представители СМи.  

 - С учётом задач Стратегии 
«Казахстан-2050» и приоритетов 
Доктрины партии новая Про-
грамма противодействия корруп-
ции призвана консолидировать 
усилия государства и всего обще-
ства против коррупции. Про-
грамма является политическим, 
идеологическим документом, во-
площающим ценности, отражён-
ные в политической Доктрине 
партии, носит концептуальный, системный 
характер. Она охватывает действия в сфе-
рах совершенствования законодательства, 
профилактики коррупционного поведения, 
формирования антикоррупционной куль-
туры и «нулевой» терпимости коррупции в 
обществе, - с этих слов начал своё высту-
пление заместитель председателя Абайско-
го районного филиала партии Адашев Н.Р. 

Докладчик акцентировал внимание слу-
шателей на цели Программы – вовлечение 
в антикоррупционное движение всех слоёв 
общества путём создания «нулевой» терпи-
мости  к любым проявлениям коррупции.

Нурлан Рымбекович остановился на 
том, что Программа построенп на четырёх 
базовых принципах: системности, прозрач-
ности, открытости и подотчётности государ-
ства обществу, их равноправному социаль-
ному партнёрству,  партнёрству партии и 
общества.

- В проекте Программы представлены 
конкретные меры по противодействию 
коррупции. Приоритетной мерой является 
вовлечение в антикоррупционное движение 
всех слоёв общества, формирование анти-
коррупционной культуры.

В документе детально определены функ-
ции органов партии. При реализации Про-
граммы партия исходит из того, что центр 
тяжести предупредительной работы в про-
тиводействии коррупции переносится на 
места, в территориальные и первичные пар-
тийные организации. Основу профилактики 
коррупции составляет тесная связь партии с 
населением. 

Так, задачей Абайского районного фи-
лиала партии станет координация деятель-
ности первичных партийных организаций, 
выполнение антикоррупционных мероприя-
тий партии.  Первичные партийные органи-
зации должны проводить конкретную рабо-
ту в коллективах и среди населения.  

В Доктрине провозглашается историче-
ская ответственность «НұрОтана», как пра-

вящей политической силы, 
за будущее страны и обе-
спечение достойной жизни 
граждан.

Докладчик выразил 
уверенность в том, что 
благодаря общим усилиям 
проект Программы будет 
соответствующим образом 
доработан и в дальнейшем 
полностью реализован.

В обсуждении вопроса приняла участие 
Мухутдинова Л.П.- депутат районного мас-
лихата, директор школы-гимназии №10.

- Коррупция – это прежде всего пробле-
ма мировоззренческая. Если в семье идут 
двойные стандарты, если дома подростку 
внушают, что коррупция – это средство 
обогащения, а не урон нашему государству, 
– вот это непонимание и приводит в даль-
нейшем к смещению правильных акцентов 
в сознании. Мы должны в корне поменять 
подходы в воспитании. И тут требуется ра-
бота именно в семье, а не только возлагать 
ответственность на школы, на вузы, обще-
ство. Если мы сможем изменить парадигму 
сознания, то дальнейшие антикоррупцион-
ные меры лягут на подготовленную почву.

Мысль о важности роли семьи в процес-
се антикоррупционного воспитания, о том, 
что родители должны быть достойным при-
мером для детей, Лилия Павловна подчёр-
кивала неоднократно. 

- Считаю, что содержанием антикорруп-
ционного воспитания и образования долж-
ны стать: осмысление угрозы коррупции 
для общества и государства, формирование 
негативного образа коррупционера, оттор-
жение коррупционного поведения и мора-
ли, культивирование антикоррупционного 
стандарта поведения, преодоление правово-
го нигилизма. 

Модель антикоррупционного образова-
ния и воспитания должна быть выстроена 
вокруг таких фундаментальных понятий, 
как «Закон», «Справедливость», «Равно-
правие». Необходимо повсеместно внедрять 
культ честного труда. Содокладчик остано-
вилась и на роли молодёжных организаций 
в профилактике коррупции.

- Сегодня молодёжь – это одна из самых 
организованных, социально-активных слоёв 
населения, она объективно является генера-
тором новых идей, жизненной силой и энер-
гией общества. 

Цай Б.А.- секретарь районного масли-

хата, в своем выступлении остановился на 
глобальной задаче борьбы всего общества 
с таким социальным злом, как коррупция, 
вовлечение в антикоррупционное движение 
всех слоёв общества и формирование анти-
коррупционной системы. 

- Без широкого вовлечения  населения 
в эту борьбу невозможно добиться поло-
жительных результатов. Искоренение кор-
рупции должно быть в сознании масс как 
неотъемлемая часть жизни, потому что кор-
рупция является одним из фактором, пре-
пятствующим прогрессивному развитию 
страны. Борис Александрович выразил пол-
ное согласие с выступлением Мухутдиновой 
Л.П. о важности роли семьи в процессе ан-
тикоррупционного воспитания.

С тревожного факта начала своё вы-
ступление Филипенко Н.С.- депутат Абай-
ского районного маслихата, руководитель 
Централизованной библиотечной  системы  
района.

- На казахстанском интернет-портале 
www.nur.kz  проходило голосование по во-
просу «В чём вы видите основную проблему 
нашей экономики?». В голосовании приня-
ли участие 6652 человека.  73.69%респон-
дентов считают, что - это коррупция. О чём 
говорит эта цифра? О том, что казахстанцы 
понимают, насколько серьёзна эта пробле-
ма. Коррупция – серьёзный фактор, тормо-
зящий экономическое развитие страны. 

Поэтому проект программы по противо-
действию коррупции на 2015-2025 годы, с 
которым выступила ведущая партия Ре-
спублики Казахстан «Нұр Отан» в соот-
ветствии с поручениями Лидера партии 
Н.А.Назарбаева на XV съезде в феврале те-
кущего года, особенно актуален. Уже сегод-
ня в партию поступило порядка 400 предло-
жений и дополнений к тексту программы от 
экспертного сообщества и интернет-пользо-
вателей. 

В выступлении приведены слова извест-
ного эксперта в области повышения эффек-
тивности ведения бизнеса и правительствен-
ной деятельности Адизеса – автора 11 книг, 
переведённых на 26 языков мира: «Корруп-
ция – это худшая болезнь, которая может 
поразить страну. Это ошибка, - верить, что 
проблемы смогут быть решены путём рас-
следований, борьбы с коррупционерами, их 
наказания. Тюрьма, даже смертная казнь. В 
Китае их казнят. Я не думаю, что это пра-
вильное решение…коррупционеры, как мо-
скиты, которые разносят малярию. Вы не 
можете их всех поймать ….даже если вы их 
всех поймаете, появятся новые! И правиль-
ным решением будет – высушить болото. И 
вопрос в том, какое «болото», т.е. причины 
порождающие коррупцию». 

- Программа партии «Нұр Отан» по 
противодействию коррупции, по-моему, 
включила важные направления в борьбе с 
этим злом, которые позволят исключить 
причины и условия его порождения: во-
влечение в антикоррупционное движение 
всех слоёв общества, формирование анти-

коррупционной культуры, взаимодействие 
с обществом, противодействие коррупции 
в экономической сфере и сфере государ-
ственной службы и управления, совершен-
ствование антикоррупционного законода-
тельства. Для нас, работников культуры, 
очень важным представляется в программе 
формирование модели антикоррупционно-
го поведения на всех уровнях образования 
и воспитания.  Действительно, коррупция 
– проблема мировоззренческая. Мы видим, 
что в основе коррупционных действий ле-
жит утеря этических принципов, замена 
моральных стимулов материальными, а 
отсюда и формирование новой системы 
ценностей. Сейчас, когда страна перешла к 
рыночной экономике, деньги превратились 
в основную жизненную ценность… А высо-
кой ценностью для подрастающего поколе-
ния должны стать полученные заслуженным 
трудом материальные блага, достижения и 
знания. 

В нашу первичную партийную органи-
зацию входят работники государственных 
библиотек. И мы думаем, что своей деятель-
ностью по пропаганде правовых знаний, вос-
питанию патриотических и гражданских ка-
честв будем способствовать формированию 
антикоррупционного мировоззрения, продви-
жению идеологического бренда «Страна без 
коррупции – процветающая страна». 

Так считает и Жумабеков Б. Ж.-
председатель Общественного совета по про-
тиводействию коррупции районного филиала:

- Без коммуникации с обществом, без его 
активного участия эффект возможен только 
частичный. В связи с этим антикоррупционная 
программа партии в своей основе ориентирова-
на на сотрудничество с гражданским обще-
ством, на развитие системы общественного 
контроля. 

Депутат остановился на системе мер, ко-
торые должны мобилизовать институты граж-
данского общества на борьбу с коррупцией.

- Партия в этом процессе будет активно 
использовать имеющиеся у неё ресурсы, по-
тенциал. 

Так, например, комитет партийного кон-
троля «Нұр Отан» будет привлекаться к ор-
ганизации системы партийного обществен-
ного контроля на местах. У нас действуют 
региональные Общественные советы по про-
тиводействию коррупции. Они также будут 
нацелены на создание продуктивного взаимо-
действия с обществом, повышение эффектив-
ности работы. 

Присутствующие на Политсовете приня-
ли активное участие в обсуждении, одобрили  
проект Программы противодействия корруп-
ции на 2012-2025 годы партии «Нұр-Отан»  и 
внесли предложение: включить положение о 
сотрудничестве партии с Национальной пала-
той предпринимателей на республиканском, 
региональном и территориальном уровнях в 
вопросах противодействия коррупции. 

На заседании были вручены новые партий-
ные билеты руководителю отдела предприни-
мательства  Сейлову А.К. и секретарю-рефе-
ренту Абайского районного филиала партии 
«Нұр Отан» Оспановой А.Н.

Соб.корр.

С 01.06.1983г. по 08.08.1983г. по-
вышал производственную квалифика-
цию на курсах подземных проходчи-
ков

С  05.08.1991г. принят по переводу 
на шахту им. Калинина  объединения 
«Карагандауголь»  начальником про-
ходческого участка. В этом качестве 
трудится и сейчас. За добросовестный 
труд был премирован ценным подар-
ком. 20.08.2007г. награжден знаком 
«Шахтерская слава» 3 степени.  
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ІССАПАР

Аудан әкімі Серік Шай-
даров 19 тамыз күні Топар 
кентіне іссапармен барды. 
Ауданымыздағы ірі кенттің бірі 
болғандықтан мұнда бірнеше 
білім нысандары, мекемелер 
және ҚарГРЭС-2 орналасқан. 

Аудан басшысы алдымен 
Абай атындағы мектепке барып, 
мектептің оқу жылына және 
қысқы науқанға дайындығын 
көрді. Кабинеттерді аралап, 
техникалық және материалдық 
жағдайымен танысты. Мектеп 
білім беру бойынша аудандағы 
мектептер арасында алдыңғы 
қатарда. Оқушылары барлық 
білім, өнер, шығармашылық 
сайыстарға белсене қатысып, 
жүлделі орындарға ие болған. 
1-4 сыныптарда жағдайы 
төмен отбасыларының бала-
ларына ыстық тамақ беріледі. 
Ғимарат ескі болғанмен қыстың 
күні жылы екен. Жыл сайын 
ағымдағы жөндеу жұмыстары 
жүргізіліп отырады. Дегенмен 
бұл мектепке де күрделі жөндеу 
жұмыстары қажет.

Серік Жаманқұлұлы 
кенттегі аудандық емханаға да 
соқты. Абай ауданының ғана 
емес, көршілес Шет, Жаңаарқа 
аудандарының да тұрғындарына 
қызмет көрсетеді. Бүгінде 
27 мыңнан астам тұрғын осы 
емхананың медициналық 
көмегіне жүгінеді. Перзентхана-
сы, емханасы мен ауруханасы, 
зертханасы бар. Әкім барлық 
кабинеттерін көріп шықты. 
Халықтың саулығы мен өмір 
сүру деңгейіне медицина тікелей 
жауапты.

Кенттегі «Энерге-
тик» мәдениет үйі Көмір 
Департаментінің иелігінде. 
Өткен жылы мәдениет үйін 
аудандық мәдениет бөліміне беру 
туралы келіссөздер жүргізілген.
Меморандумда көрсетілген та-

лап бойынша мәдениет үйін 
жөндеп берулері тиіс екен. Алай-
да әлі күнге мәселе шешімін 
таппаған. Салынғаннан бері 
күрделі жөндеу көрмеген 
мәдениет ошағы бүгінде жүдеп 
тұр. 500 адамға арналған залы 
бар. Қаражат бөлінбейтіндіктен 
маман ұстау мүмкін емес. Тек 
спорт маманы және қуыршақтар 
театры ғана бар. Кентке мәдениет 
үйі қажет. Сондықтан мәселені 
аяғына шейін шешіп, біржақты 
етеміз деді аудан басшысы. 

« Қ а з а қ м ы с » - Эне р д ж и » 
ГРЭС-те цехтарды аралап, 
алдағы жылыту маусымына 
дайындық жұмыстарын көрді. 
Турбоагрегаттар мен котлоа-
грегат, құбырлар күрделі және 
ағымдағы жөндеуден өткізілуде. 

Серік Жаманқұлұлы 
ГРЭС директоры Владимир 
Черепановқа бірлесе жұмыс 
істеп, халықты жылумен 
қамтамасыз етуде мәселелерді 
болдырмауға жол бермеу 
керектігін айтты. Бүгінде Топар-
Абай арасындағы құбырлардың 
сыртқы қаптамаларының 
тозығы жетіп, ұрланып жылу 
жолда жоғалып кететін жағдайға 
жетті. Алдағы уақытта аудандық 
әкімдік пен ГРЭС қаражат 
бөліп, ретке келтіру сұрақтары 
келісілді. 

Асылбек ТОЙБЕК

Топар кентімен 
танысты

15 августа аким 
Абайского района С.Ж. 
Шайдаров в рамках ра-
бочей поездки посетил 
несколько объектов г. 
Абай. 

Глава района посетил 
коммунальный рынок, где 
вся продукция реализуется 

по ценам ниже рыночных. 
Стоит отметить, что ры-
нок пользуется большим 
потребительским спросом 
у горожан и является сво-
еобразной территорией 
стабильных цен. Общая 
площадь коммунального 
павильона более 300 кв. 
метров и включает в себя 
более 20 торговых мест.

Следующим местом 
посещения стал Центр 

коммунальных платежей. 
Здесь горожане осущест-
вляют коммунальные пла-
тежи. Глава района инте-
ресовался у операторов 
объемом собранных пла-
тежей и др.

Одним из пунктов рабо-
чей поездки акима района 
стало посещение строяще-

гося колбасного цеха ТОО 
«Волынка». Серик Жаман-
кулович интересовался во-
просами кредитования и 
техническими условиями 
здания, наличия тепла и 
электроэнергии и т.д. 

В этот же день Серик 
Шайдаров встретился с 
руководителями комму-
нальных предприятий 
ТОО «Абайские тепло-

За качество и совершенствование 
жилищно-коммунальных услуг

сети», КГП «Жігер-Су» и 
ТОО «Абай Көркем». Гла-
ва района ознакомился с 
материально-технической 
базой предприятий и обсу-
дил с руководителями пла-
новые ремонтные работы, 
тарифы на коммунальные 
услуги, санитарное состоя-
ние города.

По итогам поездки Се-
рик Шайдаров отметил, что 
в г.Абай в целом наблюда-
ется определенная дина-
мика социально-экономи-
ческого развития, в тоже 
время аким района указал 
на недоработки и дал ряд 
конкретных поручений ру-
ководителям коммуналь-
ных служб.

соб.корр.

21 августа прошло традици-
онное августовское совещание 
педагогов района, где были 
подведены итоги прошедшего 
учебного года, высказывались 
мнения о существующих про-
блемах и освещались планы на 
новый учебный год.

В первой половине дня в 
школе-лицее №14, комплексе 
детский сад- школа «Таншол-
пан», школе-гимназии №5 име-
ни Абая Кунанбаева и в акто-
вом зале детской музыкальной 
школы состоялись секционные 
занятия на тему «Инноваци-
онная стратегия образования 
как фактор устойчивого раз-
вития государства, общества и 
личности». Участники занятий 
обсудили наиболее актуальные 
вопросы образования, вопро-
сы подготовки и повышения 
квалификации педагогических 
кадров. В процессе работы 
участники делились мнениями, 
обменивались опытом, пред-
лагали коллегам использовать 
свои оригинальные методики. 
Выступающие использовали 
технические средства обучения 
– интерактивные доски, схемы 
и рисунки.

Например, в комплексе дет-
ский сад школа «Таншолпан», 

где собрались воспитатели до-
школьных учреждений, обсу-
дили вопросы формирования 
основ музыкальной культуры 
у детей дошкольного возраста, 
развития эстетического вкуса 
на занятиях по музыкальному 
воспитанию, обучения детей 
дошкольного возраста элемен-
там спортивных игр в детском 
саду. Руководителем секции 
здесь выступила Ирина Лысен-
ко. 

Основательно подготови-
лись организаторы меропри-
ятия и в школе-гимназии №5 
имени Абая Кунанбаева. На 
первом этаже участники заня-
тий могли увидеть видеопре-
зентацию об учебном заведении 
и внедрении образовательных 
методов, а в актовом зале под 
председательством руководи-
теля районного отдела образо-
вания, физической культуры и 
спорта Б.К.Курпешовой перед 
руководителями школ высту-
пила руководитель районно-
го управления по защите прав 
потребителей Г.Т.Даутпаева 
на тему «Целевые индикаторы 
государственной программы 
«Развития здравоохранения 
РК «Саламаты Казахстан» на 
2011-2015 годы».

Качественное образование – 
залог процветания государства

Организованно прошли 
секционные занятия в школе-
лицее №14. На  дверях кабине-
тов были размещены специаль-
ные таблички, указывающие 
профиль занятий. Не удержав-
шись, я зашел в кабинет, где 

проходили занятия учителей 
географии. В этот момент пе-
дагоги как раз обсуждали даль-
нейшие планы. Было заметно, 
что они были полностью по-
глощены учебным процессом. 
Что ж,  пожелаем нашим педа-

гогам успехов в наступающем 
учебном году и пусть он пора-
дует нас  новыми победами и 
открытиями.

Кайрат БлялОВ

РАбочАя ПоЕЗдкА
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Ауданымыздың білім саласы 
қызметкерлерінің тамыз мәслихаты 
мәдениет үйінде жалғасты. Аудан әкімі 
Серік Шайдаровтың төрағалығымен 
«Білім берудің инновациялық страте-
гиясы - мемлекеттің, қоғамның және 
жеке тлғаның тұрақты даму факто-
ры» тақырыбында конференция өтті. 
Оның жұмысына кент, ауыл әкімдері, 
мұғалімдер, ата-аналар қатысты.

Серік Жаманқұлұлы білімнің 
адам баласы үшін маңыздылығы мен 
мемлекетіміздің білім сапасын арттыру-
да атқарып жатқан іс-шаралары туралы 
тілге тиек етті. 

Аудандық білім, дене тәрбиесі және 
спорт бөлімінің жетекшісі Бақытжан 
Көрпешова баяндама жсады. Ол 
ауданымыздың білім саласы осы уақытқа 
дейін жеткен жетістіктері, проблемалары, 
алға қойған міндеттері туралы кеңінен ай-
тып өтті.  

Тәрбие - 
балабақшадан 

басталады
Абай қаласында 320 орынды 

балабақша салу жоспарланып отыр. 
Осы арқылы кезекте тұрған балалар са-
нын азайтпақ. Балабақшаларды жаңа 
жиһаздармен жабдықтау, балалар үшін 
бар жағдайды жасау жоспарлы жүзеге 
асырылуда. Үстіміздегі жылы Топар 
кентіндегі «Айналайын» балабақшасы 
мен «Балбөбек» балабақшасына 
жергілікті бюджеттен бөлінген қаражатқа 
жиһаздар алынған.

«Балапан» мемлекеттік 
бағдарламасын жүзеге асыруда 2010 
жылмен салыстырғанда мектепке дейінгі 
мекемеге кезек 75% кеміген.  Қазіргі 
таңда 21 мектепке дейінгі мекемелер 
бар.  Бұған дейін ағылшын тілі тек 3 
балабақшада үйретіліп келсе, осы жылдан 
бастап барлық балабақшада оқытылатын 
болады. 

Мектептер 
оқу жылына дайын

Ауданда 32 жалпы білім беретін 
мектеп бар, оның ішінде 2 мектеп-
гимназия, 1 мектеп-лицей, 5 негізгі, 7 
бастауыш мектептер  бар. 7471 бала 
біліммен сусындап жатыр бұл мек-
тептерде. №14 мектеп 12 жылдық 
білім беру бойынша республикалық 
тәжірибелік-эксперименталды алаң бо-
лып табылады. Құрма ауылында жаңа 
мектептің құрылысы басталып кет-
кен. Шерубай-Нұра бекетіндегі, Жа-
манжол бөлімшесінде демографиялық 
өсім байқалмайды. Сондықтан мұндағы 
мектептерді жауып, Құлаайғыр 
ауылындағы мектепке балаларды автобу-
спен тасып оқытуға мәжбүр болған. 

2014 жылы білім саласына 2 млрд.138 
млн.теңге бөлінген. Жаңа оқу жылы-
на дайындық жұмыстары жүргізілген. 
Ағымдағы жөндеу жұмыстары жаса-
лып, материалдық-техникалық базасы 
жаңартылған.Топар кентіндегі Корниенко 
атындағы орта мектебіне 10 млн., Южный 
кентіндегі №9 балабақша-мектеп кешеніне 
5 млн., бөлінген. «Жұмыспен қамту-2020» 
бағдарламасы бойынша 5 млн.596 мың 

теңге Көксу ауылындағы мектептің ша-
тырын жөндеуге қарастырылыпты. Абай 
қаласындағы №10 мектептің, Жартас 
селосының «Жұлдыз» кешенінің, Юби-
лейное селосының «Мерей» кешінінің жа-
нына хоккей корттары салынған. 

Жергілікті және республикалық бюд-

жеттен қаражат бөлініп, 13 кабинет сатып 
алынған. Ол үшін 57 млн.800 мың теңге 
жұмсалған. Кабинеттермен жабдықталу 
бүгінде 73% құрайды. Ауданда кең 
жолақты интернетке қосылмаған мектеп-
тер үлесі - 13% құрайды. 12 білім беру 
мекемесінде видео бақылау орнатылған. 

Білім сапасы 
қандай деңгейде?

Осы жылы 9 сыныптар республикалық 
тестке қатысқан. Бұл балалардың білім 
сапасын анықтапты. Нәтижесінде ау-
дан бойынша орта балл 47,2 %  құраған. 
Бұл облыстық көрсеткіштен 11,8 баллға 
жоғары екен. 

195 бала ҰБТ-ға қатысып, орта 

балл 75,8 болған. Бұл өткен жылмен 
салыстырғанда 0,18 баллға төмен. Ау-
дандар арасында 2 орын алды. 180 бала 
50 баллдан жоғары жинаған. 13 бала 50 
балла жинай алмай қалған. Бұл ретте 
мектептердің жетістігін де айта кеткен 
жөн. №12 орта мектеп, №10 мектеп-гим-

назия, №14 мектеп-лицей, Корниенко 
атындағы мектеп, Бауыржан Момышұлы 
атындағы мектеп, Самарка ауылының 
мектебі биыл үздіктер қатарында. 

3 бала 114 балла жинады. Олар 
Құлаайғыр ауылының Топар мектебінен, 
№14 мектеп-лицейдің 2 оқушысы. 22 
бала 100-ден жоғары балл жинаған. 2 бала 
үздік аттестат алды. «Алтын белгіні» 
7 бала қорғады. Бұл оқушылар Абай 
қаласындағы №14,12,10 мектептердің 

т ү л е к т е р і 
және Топар 
мектебінің 1 
оқушысы. 

А у д а н д ы қ 
білім, дене 
тәрбисе және 
спорт бөлімінің  
ж е т е к ш і с і 
Б а қ ы т ж а н 
Қ а з б е к қ ы з ы 
а т а л ғ а н 
мектептерд ің 
ж ә н е 
Б.Момышұлы, 
Самар, Корни-
енко, Есенгелді, 
« Ж ұ л д ы з » 
к е ш е н і н і ң 
ұ с т а з д а р ы н а 
білім сапа-
сын арттыруда 
қосқан үлестері 
үшін алғысын 
білдірді. 

Ұ Б Т 
қорытындысы 
бойынша, Топар 

кентіндегі Абай атындағы мектеп сынға 
ұшырады. Соңғы 4 жылда бұл мектепте 
бірде-бір «Алтын белгі», үздік аттестат-
пен бітірген балалар болмаған. Биыл осы 
мектепті бітірген 3 бала үздік аттестатты 
қорғай алмаған. Нәтижесінде «гимна-
зия» мәртебесін алып тастады. 

Сонымен қатар, Абай 
атындағы мектеп-гимназия, 
Қарабас кентінің №15 мектебі, 
Құрма орта мектебі матема-
тика бойынша төмен нәтиже 
көрсеткен, №15 мектеп, «Ме-
рей» кешені Қазақстан тари-
хы пәні бойынша, Сәрепті 
ауылының Дзержинский 
мектебі қазақ тілі бойынша өте 
төмен балл көрсеткен. 

Биыл бітірген түлектердің 
90%-ы жоғары оқу орында-
рына түскен. 95 бала грант 
жеңіп алған. Оның ішінде 19 
бала №10 мектеп-гимназиядан, 
Б.Момышұлы мектебінен 14 
бала, №5 мектеп-гимназиядан 
8 бала, №14 мектеп-лицейінен 
7 бала, Корниенко атындағы 
мектептен 7 бала мемлекеттік 
грантқа ие болған. Сәрепті, 
Көксу, Ақбастау ауылдарының 
мектеп түлектері бірде-бір 
грантқа қол жеткізбеген. 

Білім - бақыт бастауы
Бақытжан Қазбекқызы өзге де 

жетістіктерімен бөлісе отырып, маман-
дарды қайта оқыту, заман талабына сай 
білімдерін жетілдіру, жас мамандарға 
жағдай жасау секілді бірқатар маңызды 
мәселелер туралы баяндады. Мемле-
кет тарапынан ұстаздардың мәртебесін 
көтеру бағытында жасалып жатқан 
жұмыстар да айтылды. 

Аудан әкімі білім бөлімінің 
жұмысына жоғары баға беріп, алдағы 
жылдарға мақсат-міндеттер қойды. 
Жеткен жетістікпен тоқтап қалмай, ары 

қарай да жас ұрпақтың білім деңгейін 
көтеруде тың жұмыстар атқару бойынша 
жалғастыруды тапсырды.

1997 жылдан бері бірде-бір мек-
тепте күрделі жөндеу жұмыстары 
жүргізілмеген. Осы мәселеге аудандық 
бюджеттен қаражат қарастырып, алдағы 
уақытта бір мектепті күрделі жөндеуден 
өткізіп, үлгілі мектеп ету керектігін 
айтты. Мектептердің материалдық-
техникалық базасын да жаңартуды 
қажет етеді. Педагогтардың білім 
деңгейін, біліктілігін арттыру бойын-
ша да міндеттер жүктеді. Назарбаев 
интелеллектуалдық мектебінің білім 
беру үлгісін аудандағы инновациялық 
мектептер қолданылады екен. Осы ретте 
ауданда бір мектепті дарынды балаларға 
арналған мектепке айналдыру керектігін 
айтты.

Тамыз мәслихатының конференция-
сында №10 мектеп-гимназиысының ди-
ректоры Л.Мухутдинова баяндама жаса-
ды. Бұл мектеп қазіргі таңда аудандағы 
үздік мектептердің бірі. Жетістіктерге 
қалай жеткенімен бөлісті. Баяндама 
соңында аудан әкімі сөз алып, ауданның 
өзге мектептері сіздерден тәжірибе ала-
ды ма және жетістіктері бар ма деп сұрап 
білді. 

Көксу орта мектебінің директоры 
Оксана Веккер ауылдағы «Астра-Аг-
ро» секілді ірі шаруа қожалықтарының 
демеушілігі, балаларды білім алуға деген 
құштарлығын арттыруда жасап жатқан 
жағдайы туралы айтып өтті. «Аққу» 
балабақшасының директоры Шырын 
Иманбаева балабақшаның ағылшын, 
қазақ тілдерін өскелең ұрпаққа үйретуде 
жасап жатқан жұмыстары туралы, тәрбие 
беруде жеткен жетістіктері туралы ай-
тып берді. Аудан әкімі әсіресе, өзге ұлт 
балаларының қазақ тілін меңгеру бағыты 
бойынша басымдық беру керектігін айт-
ты. Топар кентіндегі өнер мектебінің 
директоры Ольга Мурадова балалардың 
өнерін дамыту, шығармашылыққа бау-
лу турасында сөз қозғап, өзі басқарып 
отырған мектепте тәрбиеленіп жатқан 
балалардың жетістігімен бөлісті. Серік 
Жаманқұлұлы бүгінгі таңда спорттық, 
шығармашылық қосымша факуль-
тативтер мен секциялардың, көше 
клубтарының санын көбейту керек 
деді. Бұл балалар қылмысын азайтып, 
салуатты өмір салтына, білімге деген 
құлшынысын арттыруға көмектеседі. 

Жиын соңында шешім қабылданып, 
мақсат-міндеттер қойылды. Аудан әкімі 
ұстаздарға жаңа оқу жылында жаңа 
жетістіктерге жетулеріне тілектестік 
білдірді.

Аудан әкімі конференция соңында 
ҰБТ-де жоғары нәтиже көрсеткен пән 
мұғалімдері мен мектептерді марапат-
тады. Аудан атынан ақшалай сыйлық 
беріп, облыстық Білім басқармасының 
Құрмет грамотасын, Алғыс хатын табы-
стады.

Асылбек ТОЙБЕК

ТАМЫЗ МәСлИхАТЫ
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КОНСТиТУЦия КҮНІ ҚАРСАҢЫНдА

«Мы, народ Казахстана…» - в 
этой фразе, открывающей нашу 
Конституцию, сосредоточена 
вся глубина исторической пре-
емственности многих поколений, 
которые стремились к возрож-
дению государства, построению 
нового справедливого общества. 
Жители Абайского района, как и 
все казахстанцы,  с особой гор-
достью осознают, что благодаря 
конструктивной и последователь-
ной политике, проводимой Главой 
государства, Лидером нации Нур-
султаном Назарбаевым появилось 
суверенное государство - Респу-
блика Казахстан, а в общемиро-
вой политике - новое понятие «ка-
захстанский путь развития».

В новейшей истории Казах-
стана Основной Закон - Консти-
туция - принимался пять раз: в 
1926-м, 1937-м, 1978-м, 1993-м 
и 30 августа 1995 года, когда на 
республиканском референдуме 
была принята ныне действую-
щая Конституция РК. История и 
время конституционного строи-
тельства привязаны к различным 
этапам общественного развития. 
Мы встретились с жителями 
Абайского района, родившимися в 
годы принятия  Основного Закона 
республики. Они - свидетели того, 
как страна развивалась на своих 
основных этапах.

Макаров иван 
Степанович,  ветеран 
Великой Отечествен-
ной войны, 1926 г.р.:

Я родился в селе Ерзовка Куй-
бышевской области в семье желез-
нодорожника. Отец мой работал 
дорожным мастером. Затем наша 
семья переселилась на станцию 
Жарык  Карагандинской области. 
Там же я окончил школу. С малых 
лет я уяснил главное: если достой-
но и честно работать, всегда бу-
дешь сыт, обут и в почете.

Когда началась война, с жела-
нием пошел на фронт из Жанаар-
кинского райвоенкомата. Прини-
мал участие в боях в составе войск 
2 и 3 Украинских фронтов по ос-
вобождению городов Кировоград, 
Пятихатка, Кишинев и др., а также 
во взятии городов Венгрии и Ав-
стрии. Дважды был ранен. Награж-
ден орденами «Красная звезда», 
«Отечественной войны», медалями 
«За победу над Германией», «За 
взятие Будапешта», «Ветеран тру-
да» и другими юбилейными меда-
лями. В мирное время я работал 
заместителем начальника област-
ного управления «Союзпечать» 
в городе Кустанай. Переехав в 
Абайский район, до выхода на пен-
сию работал начальником снабже-
ния учреждения АК-159/5.

Моя Родина - Казахстан - всег-
да ценила и ценит трудолюбивых 
людей. Моя семья, дети и внуки, 
как и другие, имеем возможность 
свободно трудиться, учиться, от-
дыхать, жить в мире и согласии, 
следуя положениям родной Кон-
ституции страны, которая являет-
ся для нас надеждой и опорой.

Музычук Наталья 
Степановна, Почет-
ный гражданин Абай-

ского района, ветеран 
труда, 1937 г.р.: 

- Благодаря политике Главы 
государства Казахстан обрел не-
зависимость, добился впечатля-
ющих успехов в социально-эко-
номическом развитии и сегодня 
показывает пример проведения 
реформ, демократизации обще-
ственной жизни, решения социаль-
ных проблем. Реально воплоща-
ются конституционные права 
граждан, включая право на труд, 
образование, здравоохранение, со-
циальную помощь. Действующая 
Конституция заложила основу для 
динамичного развития экономиче-
ского, социального и культурного 
потенциала Казахстана. И нагляд-
но это можно увидеть на примере 
Абайского района как составной 
части единого и неделимого го-
сударства. Я приехала в рабочий 
поселок Шерубай-Нура  по ком-
сомольской путевке и работала на  
стройках города. Затем несколько 
лет работала на Абайской швейной 
фабрике.

Награждена Орденом «Ок-
тябрьской революции», медалями 
«За доблестный труд», К 100-ле-
тию со дня рождения В.И.Ленина, 
«Ветеран труда».

Магзин Мурат 
Сакенович, государ-
ственный служа-
щий, 1978 г.р.:

Я являюсь ровесником Кон-
ституции РК, принятой в 1978 
году. Имею два высших образо-
вания.  Свой трудовой путь начи-
нал в качестве горного мастера на 
шахте имени В.И.Ленина. Потом 
перешел работать в отдел архитек-
туры, строительства. На данный 
момент явдяюсь руководителем  
отдела строительства. Считаю, 
что Конституция есть нерушимый 
гарант согласия, единства и про-
цветания нашей многонациональ-
ной страны. Величие же Консти-
туции состоит в том, что она из 
всех мировых ценностей выделяет 
самое главное – человека! Сегодня 
все мы - каждая семья, общество в 
целом - уверенно смотрим вперед, 
потому что дух и суть нашего Ос-
новного Закона подчинены инте-
ресам человека.

Этот праздник для меня очень  
значим. В этом году наша страна в 
девятнадцатый раз отмечает День 
Конституции, которая была при-
нята в 1995 году 30 августа. Это 
один из главных и светлых празд-
ников нашего народа. В последние 
годы проведение этого праздника 
стало богаче и содержательнее, я 
имею в виду и военные парады, и 
всеобщее ликование народа.

Юлия Осиева, со-

трудник районной 
газеты «Абай-аки-
кат» 1993 г.р.:

- Как подчеркивает Президент, 
наша Конституция – это «золотая 
опора», с честью выдержавшая 
испытание временем, демонстри-
рующая свою состоятельность и 
жизнеспособность. она связала во-
едино институты власти, реализо-
вала принципы демократического, 
светского, правового и социально-
го государства, сохранила наши 
права и свободы. Именно благо-
даря Конституции мы смогли в не-
вероятно короткий для молодого 
государства срок быстрыми тем-
пами осуществить ряд важнейших 
реформ. Сегодня казахстанцы де-
монстрируют мировой обществен-
ности результаты формирования 
и действенности конституционной 
законности как яркий пример жиз-
недеятельности демократического 
общества. Казахстан во всем мире 
узнаваем и почитаем.

Центральное звено в Основ-
ном законе занимают права и 
свободы человека и гражданина. 
Казахстанцы ощущают надеж-
ную защиту государства. Нашим 
государством ратифицированы 
ключевые международные доку-
менты об экономических, социаль-
ных, культурных, гражданских, 
политических правах и свободах, 
Конвенции о правах ребенка, лик-
видации всех форм расовой дис-
криминации.

даулет Бодеев, ин-
структор Центра по 
работе с молодежью 
Абайского района,

1995 г.р.:

Мы, молодые, гордимся сво-
ей страной, Лидером нации Нур-
султаном Назарбаевым. Ведь 
согласно Конституции каждый 
гражданин Казахстана имеет 
право на жизнь, свободу слова, 
свободу творчества, а также на 
свободу вероисповедания, труд 
и отдых, охрану здоровья, бес-
платное среднее образование. Мы, 
молодые казахстанцы, ценим, что 
наша Конституция демократична, 
прогрессивна и эффективна, опре-
деляет будущее нации и дает нам 
главное - право выбора, ибо тво-
рить свою жизнь самим - ценнее 
любых сокровищ.

Подготовил Кайрат БлялОВ

Вектор развития страны
Т ә у е л с і з 

м е м л е к е т і м і з д і ң 
тұғыры биіктеп, 
әлем алдындағы абы-
рой беделі тұңғыш 
П р е з и д е н т і м і з 
Нұрсұлтан Әбішұлы 
Назарбаевтың тарихи 
шешімдері мен ойлы да 
сындарлы саясатының 
негізінде арта түсуде. Бүгінде 
Қазақстан халқының аспаны 
ашық, алды даңғыл, айы оңынан 
туып, жолы оңғарылған. Еліміз 
ертеңгі еншісін иеленуге ба-
тыл қадам басып барады. Олай 
дейтініміз тарих үшін қас қағым 
сәт болып саналатын азғана 
уақыт ішінде әлемнің дамыған 
елу елінің қатарына қосылдық, 
ал алдағы мақсат, мүдде одан да 
жоғары.

Дағдарыс толқындары ең ал-
пауыт дамыған мемлекеттердің 
өзін қақпақылға салған қазіргідей 
алмағайып заманда «бағдарсыз 
ел – ескексіз қайық» екенін есінде 
бек тұтқан Елбасы Нұрсұлтан 
Әбішұлы Назарбаев көкжиектен 
арғыны көздейтін көрегендікпен, 
елін алыс болашаққа бастар 
бағдар іспетті «Қазақстан - 2050» 
Стратегиясын, Қазақстандық жол 
– 2050: бір мақсат, бір мүдде, бір 
болашақ атты Қазақстан халқына 
Жолдауын жария етті.

Осы стратегиялық құжатта 
Президентіміз мемлекеттік 
қызметтің барлық сала-
сын қамти отырып, тәуелсіз 
елімізді дамытудың, әрбір 
қазақстандықтың, әрбір 
отбасының, жастардың және 
келешек ұрпақтың мүддесін 
қорғаудың нақты жолдарын 
ұсынды.

Өзінің күнделікті қажырлы 
еңбегі мен барша қазақстандықтар 
секілді біздің Курмин ауылдық 
округі  жұртшылығы да эконо-
микамыз бен әлеуметтік саланың 
дамуына, келер ұрпақтың жарқын 
болашағын қалыатастыруға 
өзіндік үлес қосып келеді.

Кез келген адамның, өмірінің 
әрбір кезеңінде алға қойған өзінің 
мақсаты болады. Бір жетістікке 
жетсе, алдына жаңа мақсат 
қояды. Әрине мұндай мақсат 
село халқында да бар, оның ба-
стысы тұрақты түрде тұрмыс 
жағдайынды жақсартуға ұмтылу. 
Бұл мақсат көп қырлы. Оның 
жолында мақсатқа жету үшін 
көптеген кедергілер кездесетіні 
анық. Халық нақылында 
айтылғандай Мақсат – жетістіктің 
желкені, орынды мақсаттар ғана 
табысқа жетеді.

Ауылымызда бүгінде осын-
дай мақсат биігінен көрініп өз 
істерін дөңгелетіп отырған шағын 
кәсіп иелерін мақтанышпен айта 
аламыз. Жол бойында қызмет 
көрсететін алты кафе, екі дөңгелек 
жөндеу шеберханасы, жеті шағын 
дүкен жұмыс атқаруда. Былтырғы 
жылы «Жұмыспен қамту 2020 жол 
картасы» бағдарламасы бойын-
ша несие алған үш кәсіпкер мал 
сатып алып, өз кәсіптерін одан 
әрі дамытуда, осы бағдарлама 
аясында биылғы жылы тағы бір 
кәсіпкер өткен айда несие алды, 
ол да шағын мал      орталығын 
ұйымдастыруға талпынуда. Ал 
аудан әкімінің жас кәсіпкерлерді 
ынталандыру мақсатында 
жариялаған бизнес жобалар 
байқауында ауылымыздың жас 
кәсіпкері Мейірманов Аслан 
аудан әкімінің 200 мың теңге 
грантын жеңіп алды, келесі бір 
бизнес жобада ауылымыздың 
тұрғыны мүмкіндігі шектеулі 
бірінші топтағы мүгедек Май-
кубанов Жанат 50 мың теңгенің 
сертификатын иеленді. Соны-
мен қатар біздің ауылдың ауыз 
толтырып айтар мақтанышы ол 
«Агрофирма Курма» ЖШС құс 
фабрикасы. Жалпы бұл фабри-
ка Қазақстан нарығында  өзіндік 
орны бар серіктестіктің бірі. 
Негізгі бағыты құс жұмыртқасын 
өндіру. Жылдық тауар айналы-
мы 2 млрд 300 млн төңірегінде. 

Ауыл тұрғындарының 
көпшілігі осы 
серіктестікте жұмыс 
істейді. Серіктестік 
басшылары бүгінгі 
күннің талабына сәйкес, 
қ ұ р ы л т а й ш ы л а р м ен 
келісе отырып, нарықтағы 
бәсекелестікке төтеп 
беру үшін өндірісті жаңа 

технологиямен жабдықтауды 
жоспарлы түрде жүзеге асыру-
да. Өндірісті модернизациялау 
арқылы өсіріп отырған құстың 
саны ұлғаюда, соның нәтижесінде 
өндірілетін өнімнің сапасы мен 
көлемі арта түсуде. Өндірісті 
жаңғыртудың екінші тиімді тұсы 
ол қосымша адам күшін қажет 
етпейді. Бизнестің негізгі мақсаты 
шығын көлемін азайту, таза табыс 
көзін ұлғайту болып табылатыны 
әркімге белгілі.

Осы орайда серіктестіктің 
негізгі шығын көлемі ол электр 
энергиясына және жылуға кететін 
шығын екенің білеміз. Бұл бағытта 
құс фабрикасы ауқымды жұмыс 
атқаруда.

Өздеріңізге белгілі 
болашақтың мақсаты баламалы 
энергия көздерін пайдалану, міне 
осындай бір үлкен жобаны қолға 
алған серіктестік басшылығы 
биогаз өндіретін қондырғы ор-
натуды қолға алуда, үстіміздегі 
жылдың бірінші тоқсанында іске 
қосылуы тиіс. Бұл қондырғы 
құстың саңғырығын пайдала-
ну арқылы электр энергиясымен 
жылу энергиясымен өндіреді, ал 
бұдан шыққан құстың саңғырығы 
құрғақ күйінде шығады және оны 
тыңайтқыш ретінде пайдалануға 
болады. Биогаз қондырғысы 
сағатына 834кВт электр қуатын, 
400 кВт жылу қуатын өндіреді, бұл 
дегеніміз фабрика өзіне қажетті 
электр қуатын, жылу қуатын осы 
қондырғы арқылы қамтамасыз 
етеді, соның арқасында электр мен 
жылуға кететін шығын көлемін 
азайтады, шығын азайтқаны өз 
алдына, тыңайтқыш сату арқылы 
тіпті пайда табу көзделуде. Ал құс 
саңғырығын бұрын далаға төгіп, 
табиғатты ластап, жағымсыз 
иіс, газ бөлінген болса, алдағы 
уақытта ол да табыс көзіне 
айналмақ. Міне жаңа технологи-
яны пайдалану арқылы табысқа 
жетуге болатынының дәлелі.

Сонымен қатар өз өнімін 
кедендік одақ аясында экспортқа 
шығаруға құжаттар, яғни өнім са-
пасын айқындайтын сертификат-
тар даярлануда, бұл жаңа нарықты 
Ресей, Белорусь мемлекеттерінің 
нарығын игеру болып табы-
лады. Осы нарықта бәсекеге 
бәс тігіп өз өнімдерін саудаға 
салмақшы, ал бұл дегеніміз 
бүгінгі күннің талабы. Жаһандық 
ауыл шаруашылығы өндірісінде 
бәсеке әлі де өсе беретін болады, 
сондықтан ең алдымен жаңа тех-
нологияларды енгізіп, өнімділікті 
үнемі арттырғандар, жұмысын 
әлемдік стандарттар негізінде 
жүргізетіндер болуы керек.

Агроөнеркәсіп кешенін 
дамытуға мемлекет ерекше көңіл 
бөліп жеңілдетілген несие, суб-
сидия төлеу, түрлі бағдарламалар 
арқылы қолдау көрсету бұл 
саладағы бизнесті ынталан-
дыруда. Қалай десек те, ауыл 
шаруашылығы да жедел даму 
үстінде. Жыл сайын мал саны мен 
өнімдері көлемінің өсе түскенін 
айқын аңғаруға болады. «Еңбек 
етсең ерінбей, тояды қарның 
тіленбей» - деп абыз Абай айту-
дай айтып кетті. Тек, еңбек ет, 
сосын міндет ет. Ауыл азаматта-
ры қазіргі таңда осы қағидатқа 
мойынсұнған.

Яғни, ауыл түлеу үстінде – бұл 
кәсіпкерлікке кең жол ашылды де-
ген үрдіс, дей тұрғанмен алда жаңа 
міндеттер мен тың мүмкіндіктер 
тұр, сол биіктерді бағындыру ке-
лер ұрпақ сіздер мен біздердің 
қолымызда.

Ж.М.ЖұМАдІл,
Құрма аулының әкімі

ЖолдАУғА ҚолдАУ

Ауылдың дамуы - 
елдің дамуы
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Возможность освобождения от 
уголовной ответственности

Прокуратура Абайского района и отдел судебных исполнителей Абайского района до-
водят до сведения должников по исполнительным производствам с одновременным пред-
упреждением о необходимости погашения имеющихся задолженностей.

С января 2014 года в ст.362 уголовного кодекса внесены изменения с ужесточением от-
ветственности и упрощением порядка привлечения к уголовной ответственности лиц, не ис-
полняющих решение суда с исключение признака злостности. Достаточно, предварительное 
привлечение к административной ответственности и неисполнение судебного решения более 
6 месяцев.

Только в текущем году к административной ответственности привлечено за неиспол-
нение решений и постановлений судов 153 лица, в 80 случаях судом применен арест и в 62 
случаях штраф.

В отношении всех должников выставлены запреты на выезд за пределы Казахстана.
Разъясняется, что из Закона «Об исполнительном производстве и статусе судебных ис-

полнителей» исключена возможность добровольного исполнения судебного акта должни-
ком, что влечет взыскание 10% исполнительской санкции, а также пени.

Привлечение к административной и уголовной ответственности с лишением свободы на 
срок до 3 лет не освобождает должника от погашения суммы долга.   

Прокуратура района рекомендует должникам не усугублять свое положение и в крат-
чайшее время произвести оплату задолженностей, о чем предоставить  подтверждающие 
документы в отдел судебных исполнителей по адресу: г.Абай, ул.К.Маркса, 34.

Контактные данные отдела судебных исполнителей Абайского района для получения 
разъяснений тел. 4-65-84.

А.дОСМАКОВ
Заместитель прокурора Абайского района 

Сот жұмысының БАҚ-мен 
тығыз қарым-қатынасы

Бүгінгі күні сот жұмысының жариялылығы мен ашықтығы қоғамымызды көз үйренген 
дағдалды көрініске айналды.  Абай ауданының №2 аудандық сотының  осы бағытта  
атқарылған көптеген шаралар республикалық және жергілікті деңгейдегі баспасөз басы-
лымдарында жарияланып келеді. Елбасымыздың : «Қоғамның беделі соттардың атқарған 
қызметіне қарап бағаланады»,-деген пікірінде үлкен өмір шындығы жаткандығын жоққа 
шығара алмаймыз.Ол адам тағдырын таразылайтын судьяның әділ төрелік жасар кездегі 
өлшемі мен биік ұстанымына айналуы тиіс. Демократиялық қоғам құрудағы басты 
талаптың бірі әділ сот төрелігі арқылы азаматтардың бұзылған құқықтарын қалпына 
келтіріп, олардың мүдделерін қорғау болып табылады. Алайда, тәжірибеде сот төрелігіне 
жүгінген екі тараптың да талап-тілегін қанағаттандыру әрдайым мүмкін бола бермейді. Көп 
жағдайда әділдік іздеп келген екі тараптың бірі ұтылып, үлкен өкпемен кетсе, екіншісі сот 
төрелігіне ризашылығын білдіреді. Сондай кездердегі ең қиыны- жеңіліс тапқан тарапқа 
олардың іс-әрекетінің заң талабына қайшы екендігін түсіндіру. Сондықтан да, соттар 
бұқаралық ақпарат құралдары арқылы қарапайым халықтың құқықтық сауатын көтеруге 
көп көңіл бөледі.

 Абай ауданының №2 аудандық сотының  жұмыс жоспарына сәйкес сот қызметкерлері 
ай сайын өз мақалаларын, сотта өткізілген дөңгелек үстел, «Ашық есік күні» іс-шаралар 
жөніндегі ақпараттарды  аудандық «Абай-ақиқат» газетінде жариялап жүр. Сонымен қатар 
сот істері немесе сот жайында ақпарат, Абай ауданының №2 аудандық сотының сайтынан 
көріп танысуға болады.

М.АМАНТАЙ,
Абай ауданының №2 аудандық сотының бас маманы

Мы, за чистый город!
17 января 2014 года «Стратегия-2050» Глава государства обратился с очередным еже-

годным Посланием к народу Казахстана, где определил, единую цель, единые интересы, 
единое будущее.

В своем послании Президент охватил практически все сферы жизнедеятельности, в том 
числе и общественный порядок:  «Мы не должны мириться даже с самыми малыми право-
нарушениями, хулиганством, бескультурьем, поскольку это нарушает общественный по-
кой, снижает качество жизни, - говорит Президент. - Ощущение беспорядка и вседозволен-
ности создает почву для более серьезных преступлений. Атмосфера нетерпимости к мелким 
правонарушениям – важный шаг к укреплению общественной безопасности, борьбе с пре-
ступностью».

В связи с чем в период с 06 по 14 февраля 2013г.  на территории Карагандинской об-
ласти проводится 

АКЦИЯ «МЫ, ЗА ЧИСТЫЙ ГОРОД!». 
Данное мероприятие проводится в два этапа: 
1. подготовительный этап с 17 по 19 августа 2014 г.
2. основной этап с 20 по 22 августа 2014 г.
Основной целью данной акции является предупреждение, пресечение фактов загрязне-

ния мест общего пользования, парков, скверов, в том числе выброс коммунальных отходов 
в неустановленных местах, и другие подобные действия,  выражающие неуважение к окру-
жающим, нарушающие общественный порядок, формирование системы, направленной на 
осуществление индивидуально-профилактической работы с лицами, склонными к соверше-
нию подобных правонарушений. 

За нарушение правил поведения граждан в общественных местах и на улицах, по ст.330 
КРК об АП предусмотрен (административный штраф в размере от трех до десяти МРП, 
либо административный арест сроком до десяти суток). 

Те же действия предусмотренные частью первой настоящей статьи совершенные по-
вторно  в течении одного года влекут (административный штраф в размере от десяти до 
двадцати месячных расчетных показателей либо административный арест сроком на сорок 
пять суток).

Согласно ст. 336 КРК об АП за нахождение граждан в пьяном виде и распитие ал-
когольных напитков на улицах в общественных местах предусмотрен административный 
штраф.

Согласно ст. 336-1 КРК об АП за курение табачных изделий в не установленном обще-
ственном месте.

Согласно ст. 336-4 КРК об АП за нахождение несовершеннолетних в ночное время суток.

 Отдел административной полиции УВд Абайского района

Государственные 
объекты под 

надежной охраной
        
Рота полиции Абайского района ГУ «Управление специализированной службы ох-

раны» Карагандинской области осуществляет свою деятельность на территории района 
с апреля 2005 года. В своей деятельности мы руководствуемся Постановлением Прави-
тельства Республики Казахстан, некоторые вопросы объектов, подлежащих государ-
ственной охране. Наши сотрудники несут службу по охране стратегических объектов, 
объектов отраслей экономики, имеющих стратегическое значение и принадлежащих 
юридическим лицам, в уставном капитале которых государство владеет контрольным 
пакетом акции, особо - важные государственные объекты. Охрана данной категории 
объектов является государственной монополией и может осуществляться исключитель-
но специализированными охранными подразделениями МВД РК, если иное не пред-
усмотрено законодательными актами Республики Казахстан, потому что обеспечение 
охраны объектов данной категории является защитой государственных интересов.

Наши сотрудники – высококвалифицированные кадры, прошедшие специальную 
подготовку в училищах профессиональной подготовки, которые готовят не просто 
полицейских, а именно сотрудников подразделений охраны, к тому же они проходят 
специальную проверку на благонадежность и приверженность общегосударственным 
интересам. Они подобраны по психосоциальным характеристикам, проходят психо-
логическую подготовку. Одно из самых важных условий  профессиональной деятель-
ности по охране объектов – это умение работать с людьми, которое необходимо иметь 
нашим сотрудникам, помимо профессиональных навыков, получаемые в процессе 
стажировки, первоначальное обучения и переподготовки. Сотрудники постоянно со-
вершенствуют навыки в системе боевой готовности, изучают основы законодательства. 

Можно с уверенностью утверждать. Что охрана стратегических объектов находят-
ся в надежных руках.

Абылгазин Р.Ш.,
Командир взвода РП Абайского района лейтенант полиции                                                                          

Сыбайлас жемќорлыќ - 
ќоғамдыќ індет!

Сыбайлас жемқорлықпен күресу әлем 
мемлекеттері мен еліміздің алдында бүгінгі 
таңдағы тұрған күрделі мәселесі болып тұр. 

Жемқорлық түсінігі біздің 
мемлекетіміздің Заңында былай деп 
түсіндіріледі: «Сыбайлас жемқорлық 
бұл мемлекеттiк мiндеттердi атқаратын 
адамдардың, сондай-ақ соларға теңестiрiлген 
адамдардың лауазымдық өкiлеттiгiн және 
соған байланысты мүмкiндiктерiн пайда-
лана отырып не мүлiктiк пайда алу үшiн 
олардың өз өкiлеттiктерiн өзгеше пайда-
лануы, жеке өзi немесе делдалдар арқылы 
заңда көзделмеген мүлiктiк игiлiктер мен 
артықшылықтар алуы, сол сияқты бұл адамдарға жеке және заңды тұлғалардың аталған 
игiлiктер мен артықшылықтарды құқыққа қарсы беруi арқылы оларды сатып алу». 

Қазіргі уақытта Қазақстан Орталық Азия өңірінде ғана емес, тұтастай алғанда ТМД 
бойынша да жемқорлыққа қарсы неғұрлым мықты дамыған заңнамасы бар ел болып та-
былады. 

Сонымен қатар мемлекеттің негізгі саясаты демократиялық негiздердi, мемлекеттi 
басқарудағы жариялылық пен бақылауды кеңейтуге халықтың мемлекет пен оның 
құрылымдарына деген сенiм нығайтуға, бiлiктi мамандарды мемлекеттiк қызметке кiруге 
ынталандыруға, мемлекеттiк мiндеттердi атқаратын адамдардың риясыз адалдығы үшiн 
жағдайлар жасауға да бағытталған. 

Сыбайлас жемқорлық мемлекеттің негізгі саясатына, қоғамда демократиялық оң 
өзгерістерді жүзеге асыруды тежейтіні, елдің халықаралық беделіне нұқсан келтіретіні 
белгілі. Ең бастысы – адамдардың қоғамның демократиялық бастауларына, заң мен 
шындыққа, сайып келгенде билікке деген сенімін әлсіретеді.

Елбасы «Қазақстан халқының әл-ауқатын арттыру – мемлекеттік саясаттың басты 
мақсаты» атты өзінің Қазақстан халқына Жолдауында «демократиялық қоғам жағдайында 
қылмыс пен сыбайлас жемқорлыққа қарсы күрес ерекше мәнге ие болады» деп атап 
көрсетті. Яғни бұл мемлекеттің осы жағымсыз құбылысты жою бағытындағы кешенді және 
жүйелі күрес жүргізу саясаты жанданып, әрі қарай жалғасын табады деген сөз.

Сонымен қатар сыбайлас жемқорлықпен пәрменді күресу үшін халықтың құқықтық 
сауатсыздығын жоятын, құқықтық түсіндіру жұмысының деңгейі мен сапасын артты-
ру керектігінің маңызы зор. Халық өздерінің құқықтарын, өздеріне қарсы қандай да бір 
құқыққа қайшы іс-әрекет жасалған жағдайда қандай іс-қимыл қолдану керектігінің нақты 
жолдарын толық білулері қажет.

Тақырыпты қортындылай келсек біздің қоғамда сыбайлас жемқорлыққа орын жоқ, хал-
пы қоғам болып біріге отырып осы құбылысқа  қарсы тұруға және оны жеңуге болады.

М.БАЙМұҚАН,
 Абай ауданы прокурорының комекшісі

КО дНЮ КОНСТиТУЦии

Безопасная дорога
В целях профилактики и пресечению до-

рожно-транспортных происшествия и сни-
жения тяжести их последствий, повышение 
выявляемости нарушений ПДД, являющихся 
основными причинами дорожно-транспорт-
ных происшествий, с 18 по 23 августа 2014 
года на территории Абайского района прове-
сти оперативно-профилактическое мероприя-
тие «Дорога». 

В ходе ОПМ «Дорога» работа дорожно-
патрульной полиции будет направлена на пре-
сечение наиболее грубых нарушений ПДД: 
управление транспортными средствами в со-
стоянии алкогольного опьянения, превышение 
скоростного режима, подложными государ-
ственными номерными знаками, выезд на встречную полосу движения, а также особое 
внимание будет уделятся на соблюдение транспортной дисциплины.

Уважаемые жители Абайского района! Согласно постановления Правительства Ре-
спублики Казахстан №47 от 26 января 2009 года, согласно ст. остановка и стоянка 
транспортных средств на клумбах, тротуарах, детских и спортивных площадках за-
прещается. Водители, нарушающие данное правило, будут привлекатся к администра-
тивной ответственности.

ибадуллин Е.А.,
Начальник ОАП УВд Абайского района 

капитан полиции 
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Ауыл тұрғындары жиналысының
ХАТТАМАСЫ

Құлаайғыр ауылы             
     18 тамыз 2014 ж.

Төрағалық етуші: Р. Ж. Адымова - Құлаайғыр ауылдық округі әкімі
Шақырылғандар: 
С. Н. Абдрахманов - Құлаайғыр ауылдық округі ақсақалдар кеңесінің төрағасы;
Г. Ю. Овчаренко - Құлаайғыр ауылдық Мәдениет үйінің меңгерушісі;
Г. М. Маюрова - Құлаайғыр ауылдық Мәдениет үйінің әдіскері;

Қатысқандар: Ауыл тұрғындары – 59 адам.

Күн тәртібінде:
1. Құлаайғыр ауылындағы Асфальтная көшесін Атамекен көшесіне, Крайняя көшесін 

Ынтымақ көшесіне, Индивидуальная көшесін Бірлік көшесіне,  Новая көшесін Отандастар 
көшесіне, Казахстанская көшесін Қазақстан көшесіне, Топарская көшесін Топар көшесіне 
өзгерту туралы

(Р. Ж. Адымова)

Тыңдалды:
ҚР Үкіметінің 2014 жылғы 24 ақпандағы № 138 Қаулысының негізінде және 

көшелердің атауларын өзгертуге мораторийдің алынып тасталуына байланысты Құлаайғыр 
ауылындағы Асфальтная көшесін Атамекен көшесіне, Крайняя көшесін Ынтымақ көшесіне, 
Индивидуальная көшесін Бірлік көшесіне, Новая көшесін Отандастар көшесіне, Казах-
станская көшесін Қазақстан көшесіне, Топарская көшесін Топар көшесіне өзгерту туралы 
ұсыныс жасалды.

Сөйлегендер:
1. С. Н. Абдрахманов – (Құлаайғыр ауылдық округі ақсақалдар кеңесінің төрағасы): 

Ауылдың көшелерінің атауын мемлекеттік тілге өзгерту жөніндегі ұсыныстардың 
нұсқасымен толығымен келісем. Аталған шаралар мемлекеттік тілдің мәртебесін көтеріп, 
азаматтардың тілді меңгеруге деген талпынысына көп септігін тигізеді деп ойлаймын. 

Сұрақ:
1. Г. М. Маюрова – (Құлаайғыр ауылдық Мәдениет үйінің әдіскері): Көше атаула-

рын өзгерткен жағдайда жылжымайтын мүлікке қатысы құжаттарда мекен-жайларды ауы-
стыру қалай жүзеге асады?

Жауап:
1. Р. Ж. Адымова – (ауылдық округ әкімі): Көше атауларын өзгерту туралы қаулы 

қабылданған сәттен бастап, Халыққа қызмет көрсету орталықтарының базасына сәйкес 
өзгеріс енгізілетін болады. Мәселеге қатысты сұрақ қоямын деушілер болмаса, дауыс беруге 
кірісейік.

Жиында дауыс бергендердің саны: 59 адам
«қарсы емес» - 57 адам
«қарсы» - 2 адам
(Қол қойылған өтініштер тізімі 6 бет қосымшада).

Шешілді:
1. Құлаайғыр ауылындағы Асфальтная көшесі Атамекен көшесіне, Крайняя көшесі 

Ынтымақ көшесіне, Индивидуальная көшесі Бірлік көшесіне, Новая көшесі Отандастар 
көшесіне, Казахстанская көшесі Қазақстан көшесіне, Топарская көшесі Топар көшесіне 
өзгертілсін.

Р. Адымова,
Құлаайғыр ауылының әкімі 

(Қол қойылған тізім қосымша)

Сәрепті ауылы тұрғындарымен өткізілген жиналыс
 ХАТТАМАСЫ

Сәрепті ауылы                                                                                           18 тамыз  2014 ж. 

Төрағалық етуші: Әліпбеков Ә.Ж. – ауыл әкімі.
Қатысқандар: жеке кәсіпкерлер, жеке шаруа қожалық басшылары, ауыл тұрғындары
Шақырылғандар:   Туғанбек А.Ә. – Ақсақалдар алқасының төрағасы
                                    Магеж С – Дзержинский ОМ директоры
                                    Дәуітпаева М.Қ. – «Айгөлек» МББК директоры
                                    Дағыстан А. – №9 кітапхана филиалының меңгерушісі
  
 Қатысқандар: 109 адам. 

КҮН ТӘРТІБІ:
Сәрепті ауылындағы Дзержинская көшесін – Аққайнар көшесі, Асфальтная көшесін – 

Ақжол көшесі, Спортивная көшесін – Ынтымақ көшесі, Советская көшесін – Тәуелсіздік 
көшесі, Школьная көшесі – Саялы көшесі, Степная көшесі – Сарыарқа көшесі, Строи-
тельная көшесі – Бірлік көшесі, Клубная көшесін – Теректі көшесі, Трудовая көшесін 
– Еңбекшілер көшесі, Парковая көшесі – Бұлақты көшесі, Мира көшесін – Бейбітшілік 
көшесі, Городская көшесі – Орталық көшесі деп өзгерту туралы. 

Тыңдалды: 
«ҚР Үкіметінің 2014ж. Ақпандағы №138 Қаулысы негізінде және объектілердің, елді 

мекендердің, көшелердің аттарын өзгертуге мораторий алынып тасталуына байланысты, 
Дзержинская көшесін – Аққайнар көшесі, Асфальтная көшесін – Ақжол көшесі, Спор-
тивная көшесін – Ынтымақ көшесі, Советская көшесін – Тәуелсіздік көшесі, Школьная 
көшесі – Саялы көшесі, Степная көшесі – Сарыарқа көшесі, Строительная көшесі – Бірлік 
көшесі, Клубная көшесін – Теректі көшесі, Трудовая көшесін – Еңбекшілер көшесі, Пар-
ковая көшесі – Бұлақты көшесі, Мира көшесін – Бейбітшілік көшесі, Городская көшесі – 
Орталық көшесі деп өзгерту туралы»

(Әліпбеков Ә.Ж. – ауыл әкімі)

Сөйлегендер: 
1. Туғанбек А.Ә. -  Ақсақалдар алқасының төрағасы Дзержинская көшесін – Аққайнар 

көшесі, Асфальтная көшесін – Ақжол көшесі, Спортивная көшесін – Ынтымақ көшесі, 
Советская көшесін – Тәуелсіздік көшесі, Школьная көшесі – Саялы көшесі, Степная 
көшесі – Сарыарқа көшесі, Строительная көшесі – Бірлік көшесі, Клубная көшесін – 
Теректі көшесі, Трудовая көшесін – Еңбекшілер көшесі, Парковая көшесі – Бұлақты 
көшесі, Мира көшесін – Бейбітшілік көшесі, Городская көшесі – Орталық көшесі деп 
өзгертуді қолдаймын. 

Сұрақ: 
Өмірхан С – (Алтын дән шаруа қожалығының басшысы) Көшелердің аттарын 

өзгерткен кезде үйдің құжаттарын да өзгерту керек болама? 

Жауап: 
Ә.Ж.Әліпбеков – (ауыл әкімі): көшелердің атын өзгерту туралы қаулы шыққаннан ба-

стап, Халыққа қызмет көрсету орталығының базасына өзгеріс енгізіледі. Тағы да сұрақтар 
бар ма? Егер жоқ болса аталған көше атауларын дауысқа салсақ деді. 

Магеж С – (Дзержинская ОМ директоры) Мен «Ақсақалдар алқасының» төрағасы 
Туғанбек Аманкелді Әубәкірұлының пікіріне қосыламын және осынған көше атауларын 
қолдаймын. Менің ұсынысым көшелердің өзгертілген атауларын бойынша дауыс берейік 
деді.

Жиында дауыс бергендердің саны: 109 адам
«қарсы емес» - 109 адам
«қарсы» - жоқ
(қол қойылған тізім қосымша)

Шешілді: 
1. Сәрепті ауылы бойынша Дзержинская көшесін – Аққайнар көшесіне, Асфальтная 

көшесін – Ақжол көшесіне, Спортивная көшесін – Ынтымақ көшесіне, Советская көшесін 
– Тәуелсіздік көшесіне, Школьная көшесі – Саялы көшесіне, Степная көшесі – Сарыарқа 
көшесіне, Строительная көшесі – Бірлік көшесіне, Клубная көшесін – Теректі көшесіне, 
Трудовая көшесін – Еңбекшілер көшесіне, Парковая көшесі – Бұлақты көшесіне, Мира 
көшесін – Бейбітшілік көшесіне, Городская көшесі – Орталық көшесіне деп ауыстырыл-
сын. 

Ә.Әліпбеков,
Сәрепті ауылының әкімі

(Қол қойылған тізім қосымша)

Есенгелді ауылдық округі 
тұрғындарының назарына!

ҚР Үкіметінің 2014 жылғы 24 ақпандағы №138 Қаулысының негізінде және көшелердің 
аттарын өзгертуге мораторий алынып тастауына байланысты Абай-Ақиқат газетінің  2014 
жылғы 19 шілдедегі №28 нөмірінде  «2014 жылы 18 тамызда сағат 17.00-де Есенгелді 
ауылдық округінің әкімдігінде Грейдерная көшесі – Жаңажол көшеге, Гаражная көшесін 
– Сарыбұлақ көшеге, Садовая көшесін – Тәуелсіздік көшеге, 40 лет победы көшесін – 
Жеңістің 40 жылдығы көшеге, Октябрь көшесін – Шұбаркөл көшеге, Комсомольская 
көшесін – Жастар көшеге, Школьная көшесін – Болашақ көшеге өзгерту туралы қоғамдық 
тыңдаулар өтетіндігі туралы» хабарландыру берілген болатын. 

Қоғамдық тыңдауға тұрғындардың аз жиналуына байланысты жиналыс өткізілмеді деп 
санау қажет.  

 «Есенгелді ауылдық округі әкімінің аппараты» ММ

К сведению жителей с/о Есенгельды
На основании Постановления Правительства РК от 24 февраля 2014 года №138 и связи 

с отменой моратория по переименованию улиц, в номере газеты Абай-ақиқат №28 от 19 
июля 2014 года было дано объявление о том, что 18 августа 2014 года в 17.00 в здании 
акимата Есенгельдинского сельского округа состоится сход по вопросу переименования 
улицы Грейдерная на улицу Жаңажол, Гаражная на улицу Сарыбұлақ, Садовая на улицу 
Тәуелсіздік, 40 лет победы на улицу Жеңістің 40 жылдығы, Октябрь на улицу Шұбаркөл, 
Комсомольская на улицу Жастар, Школьная на улицу Болашақ».

 Но, в связи малочисленностью сбора населения сход считать не состоявшимся. 
ГУ «Аппарат акима Есенгельдинского сельского округа»

СПоРТ

Спорт - не-
о т ъ е м ле м а я 
часть нашей 
жизни, которая 
с п осо б с т в уе т 
поддержанию 
ф и з и ч е с к ой 
формы чело-
века, его здо-
ровью, а также 
гармоничному 
развитию лич-
ности. 

18 августа в 
поселке Топар 
на площади 
ДК «Энерге-
тик» прошел 
концерт, посвя-
щенный празднованию Дня спорта в 
Республике Казахстан. Организатором 
мероприятия выступил  аппарат акима-
та поселка Топар.  В концерте приняли 
участие спортсмены, активисты из чис-
ла молодежи и жители поселка. Почет-
ными гостями были тренеры, которых 
чествовали благодарственными письма  
акима поселка и подарками.  

Праздник начался с привет-
ственного слова заместителя акима 
Н.С.Кенжебаева, который поздравил 
спортсменов и жителей поселка с гря-
дущим праздником. Мероприятие про-
должилось выступлением молодых ар-
тистов и показательной игрой команды 
развивающегося в районе нового вида 

спорта - стритбол (уличный баскетбол).
Основной целью проведенного ме-

роприятия стала пропаганда среди 
молодежи здорового образа жизни. В 
поселке широко развиваются разные 
виды спорта, такие как волейбол, фут-
бол и многое другое. Большие успехи 
достигла команда по волейболу под ру-
ководством опытного тренера Б.Г.Ким, 
которая является одной из лучших в 
Карагандинской области. Так же про-
водятся соревнования по футболу, в ко-
торых принимают участие различные 
команды района. На районной спарта-
киаде Топарская команда стала одной 
из первейших.

Ю.ОСиЕВА

Достойны похвалы

датский депутат считает, что санкции 
против РФ ударят по тем, кто их ввел
ЕС создает образ России как государства, которому нельзя доверять, которое надо бойко-

тировать и подвергать санкциям, но в реальности все не так просто, пишет датское издание 
Information со ссылкой на представителя датской Красно-зеленой коалиции Кристиана Юля.

По мнению политика, санкции упрочат положение Владимира Путина в России и срабо-
тают против тех, кто их вводил.

Доверительные отношения, основанные на уважении и равенстве, были бы лучшей стра-
тегией для вывода Украины из кризиса, считает Юль. Единственная санкция, которая име-
ла бы смысл в этой ситуации — перестать продавать оружие в Россию, добавляет он, но в 
этом вопросе страны Евросоюза не смогли договориться.

ВВС США нанесли еще шесть авиаударов 
по позициям боевиков в ираке

Ситуация в ИракеСитуация в ИракеСитуация в ИракеСитуация в ИракеСитуация в 
ИракеСитуация в Ираке

Американские военные нанесли еще шесть авиаударов по позициям группировки "Ис-
ламское государство" близ иракского Мосула, об этом информирует РИА Новости.

В результате уничтожены или повреждены четыре транспортных средства, а также мно-
гочисленные места хранения самодельных взрывных устройств. По данным командования, 
все американские истребители успешно покинули зону обстрела.

Днем ранее США сообщили о нанесении 14 авиаударов по боевикам в Ираке. По данным 
командования, с 8 августа США осуществили 90 авиаударов по позициям ИГ, 57 из них 
были нанесены в районе Мосула.

Бомбардировки позиций боевиков в Ираке американскими ВВС идут с начала августа, 
когда Обама санкционировал нанесение точечных авиаударов и сброс с воздуха гуманитар-
ных грузы для иракцев, из-за конфликта оказавшихся блокированными в горах без воды и 
продовольствия.

НовосТи МирА


